

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Barcelona, una peseta al mes; Provincias... 4'50; Unión Postal... 9'00.

Fundador político: EUSEBIO PASCUAL Y CASAS

5 - CÉNTIMOS - 5 † Informaciones - Política - Literatura - Ciencias - Artes - Sports - Teatros † 5 - CÉNTIMOS - 5

Grandes Almacenes EL SIGLO. Actualmente Exposición especial y venta de Trajes y Confecciones. Vestidos, Blusas, Batas, Faldas, Sombreros para señora, Género de punto Lanas, Sedas, Driles.

Para curar Resfriados, Tos, Catarros, Bronquitis, Asma, etc., nada tan eficaz como las Pastillas Morelló. Obra por inhalación al disolverse en la boca.

AGENCIA MUNDIAL LA RESERVA. Consultorio Jurídico-Administrativo-Privado. Asuntos, informaciones y encargos secreto-particulares.

NO padezcan TOS. Tomen la renombrada PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU. Los que tengan ASMA o sofocación se gan también aliviarán siempre con los PAPELES AZOADOS y los CIGARRILLOS BALSÁMICOS del mismo Doctor.

Lo que gusta más á Bebe, lo que está esperando con impaciencia, es la HARINA lacteada NESTLE el alimento preferido de los niños.

Dr. Serrallach. VÍAS URINARIAS. 12, 43 y 647, Felayo, 46. Consulta económica: 749. Jovellanos, 26.

JORNADAS. Mañana caerá la hoja del calendario y aparecerá el 1.º de Mayo. Estamos muy lejos de aquellos días del año 90, cuando la fecha del proletariado se presentaba como un anuncio de tempestad y de revuelta.

El partido conservador. Se frustraron los trabajos para que fuera triunfal el viaje de Cierva por La Coruña. El ex ministro debió sentir flaquear su ánimo, de una audacia rayana en temeridad, al escuchar la imponente silba de un pueblo.

Gacetilla rimada. Ya han regresado de Lourdes las cuarenta y dos docenas de feligreses que fueron para correrse una juega con excusa de la Virgen y apoyados por la Iglesia.

Conferencia importante. Esta noche el doctor Castilla dará una conferencia en el Centro Republicano Reformista del distrito 8.º, Salmerón, 247, pral., desarrollando el tema «El Partido Reformista, la clase media y el proletariado».

EL ESCÁNDALO KRUPP. MISTERIOS QUE DESCUBRE

El diputado socialista alemán Liebknecht ha denunciado en el Reichstag los hechos delictivos cometidos por la casa Krupp. Estos hechos delictivos, tales como aparecen delante de la ley, son los siguientes: la casa Krupp tenía en Berlín un confidente, antiguo oficial de ingenieros, cuya única misión era sobornar a los empleados de las oficinas militares y civiles con el objeto de tener relación exacta de todos aquellos documentos que pudieran interesar a la casa Krupp.

Estas denuncias han producido honda sensación en la Cámara. No caía sólo con ellas la casa Krupp: caía el prestigio de los empleados de las oficinas de Alemania: de estos empleados que se nos ofrecen a los pueblos latinos, como ejemplo de rectitud, de honradez y de competencia. Caía el valor moral que cae también en Inglaterra con el descubrimiento de las acciones de Lloyd George, el gran político, tenía adquiridas en la Sociedad Marconi.

EL 1.º DE MAYO. La excursión de la Juventud. Como dijimos, mañana se efectuará la excursión que organiza la Juventud Republicana Reformista de Barcelona a San Juan Despi.

Un banquete. Numerosos amigos de D. Alfredo Volpini y varios artistas, individuos de la orquesta, del coro y algunos empleados de la administración, obsiguaron anteañoche con un modesto banquete en casa de un señor hijo D. Federico, como una prueba de simpatía y afecto cordial, por los artistas de gran mérito y renombre que han cantado en el Gran Teatro en la corta temporada de primavera que acaba de transcurrir.

mos ocupado con gran elogio reciente- mente.

Lástima que a esta prodigalidad de artí- as no haya acompañado algo más de acierto en el repertorio.

Volviendo al banquete, debemos consignar que el señor Volpini supo expresar su inmensa gratitud por este acto de simpatía, dando expresivas gracias a los obsequiantes, que complacidos salieron del restaurant bien cerca de media noche.

P.

# CARTA DE MADRID

Se acercan nuevos días de luto para el sufrido, siempre callado pueblo español. De nuevo la mano de políticos sin entrañas le llevarán a las malditas tierras del Rif, para que fecunda una tierra infecunda y dejen en la más triste abandono, en la intencionalidad más criminal, tierras que son suyas, fecundísimas y hoy estériles por falta de brazos, de inteligencia, de voluntad.

Nueve víctimas más, de almas jóvenes, hemos de sumar a la lista horrosa, pesadilla de España, acusación formidable de la baja de miras, de todos los políticos de oficio, que toman el mando, la dirección de un pueblo, como un auxiliar de sus ambiciones insaciables.

Ayer, día fatídico, pues encabeza otros más tristes, un grupo de moros asaltó de improviso a nuestras tropas; hizo sobre ellas una descarga a quemarropa; instantáneamente cayeron muertos un cabo y tres soldados y heridos otros cinco...

Es noticia nos da la prensa. No entraña a simple vista ninguna gravedad. Bah, unos malhechores, ansiosos de botín, dicen los elementos oficiales, para quitar al suceso importancia... ¡Ahí así hemos corezado siempre. Unos cuantos bandidos, precursores de un estado de efervescencia de funestos resultados: tras ellos, se precipitan como torrente devastador centenas y centenares de salvajes moradores del Rif, con el alma sedienta de sangre y exterminio, fanatizados por las prédicas de guerra santa contra el invasor, contra el odiado invasor, que pretende llevar la civilización a cañonazo limpio, y poniendo como primera diligencia una soberbia plaza de toros.

No será nada?, mejor; todo buen español lo desea y aún lo exige. Pero no es lo probable. No tantas víctimas inauguraron la campaña de amargo recuerdo del 1909. También, según los elementos oficiales, unos malhechores, ansiosos de botín fueran los agresores; y sin embargo estos insignificantes, nos llevaron al barranco del Lobo, dando un manotazo a la vida racional, tan fuerte, que ésta se bamboleó y amenazó con destruir y destruirse. Tenemos derecho, más aún, el deber de pedir al Gobierno noticias ciertas de lo que por el Rif se desarrolle, y lo pedimos y no puede él, si es honrado, negárnoslas.

No se caga más al pueblo; ya estamos hartos de disimulos torpes. No procure el Gobierno ocultar la extensión, el desarrollo del nuevo revuelo marroquí. Por lo menos adquirirá a los ojos de todo el mundo el timbre de la sinceridad.

Es realmente triste nuestra situación. Intereses particulares, gobernantes serviles de los mismos intereses particulares nos han llevado, en mal hora, a una aventura desesperada, imposible de resolver por nuestras fuerzas exánimes.

Queremos, o mejor, nos hacen querer, que a seres incivilizados la civilización no vultumbra todavía por nuestros pueblos muertos por la incultura, por el caciquismo, por la miseria.

Queremos convertir un suelo árido, en un vergel hermoso, aportando todos los recursos que la ciencia nos da, y abandonemos el nuestro, vergel por sí mismo, con las grandes materias primas acumuladas, perdiéndose por falta de trabajo, por falta de aplicación de aquellos medios científicos derrochados en el primero.

Queremos elevar el nivel moral de los españoles, y al efecto inauguramos escuelas, establecemos la libertad de cultos, predicamos la necesidad de una educación amplia, sólida, mientras aquí los maestros mueren de hambre y vergüenza; los niños no van a la escuela o van cuatro meses al año; las escuelas están en locales arribgigéncos, anti-pedagógicos, anti-humanos, focos de infección física, de corrupción moral, de estancamiento espiritual; la libertad de enseñanza o de cultos está sirtelizada en un ridículo R. D. en el que se condena al maestro a enseñar lo que no cree, lo contrario a las elementales reglas pedagógicas, al sentido común; en el que se condena al niño a un prescrito espiritual, mil veces peor que el material; en el que se condena al padre a someterse a una selección inhumana.

Queremos dar a los marroquíes todas las garantías provinciales del progreso y para conseguirlo el ministro de la Guerra eleva en sus nuevos planes a (setenta millones) los gastos de nuestra actuación en una tierra que no contenta de robarnos nuestra sangre, nos roba nuestro dinero, y a los españoles se les niega la realización de todas aquellas reformas imprescindibles, mapiazables, respondiendo el Gobierno, ese compuesto de oligarcas, a los clamores populares con la consabida frase de: «No hay dinero!»

Queremos, en fin, hacer ser a los moros, lo que nosotros no somos todavía; queremos darles lo que a todos nosotros nos falta; queremos hacerle una persona, cuando no lo es casi ningún español... Y no habrá ahora ninguna de aquellas voces estridentes, que se desahogan, que chillan, que atacan, que acusan a raíz de eralquep hecho de un loco, que haga oír su voz contra el ataque constante, formidable, asestado por esos representantes de las instituciones, del orden social y otras zarranajas por el estilo, contra lo más sagrado de un pueblo.

Y no habrá nadie de esos del millón contra el inquilinato, contra las inducciones al crimen que acuse a los que llevan los hijos españoles a perder la salud, la vida, dejando huérfano de brazos nuestro suelo, a tierra ajena, de malos ciudadanos, de seres sin corazón, sin alma, sin ideales. Triste calvario es ese del pueblo español entregado en las manos sucias, en las cabezas vacías, en los corazones secos de sus directores... ¡Cuándo sonará la feliz hora de las reparaciones!

Comento

Madrid 28-4-13.

El VINO KOLA MIDY es un tónico regulador del corazón, está indicado contra la fatiga física e intelectual, diarrea crónica, anemia de países cálidos, convalescencia lenta, estomatitis, neurastenia y los excesos de trabajo. Dos vasos por día, uno antes de cada comida, pesetas 4'50 botella.

## INFORMACIÓN MUNICIPAL

# La sesión de ayer

Bajo la presidencia del señor Collaso comienza la sesión municipal ordinaria de primera convocatoria, a las seis de la tarde, con regular asistencia de concejales y buen número de ciudadanos en la tribuna pública.

El secretario dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

### Despacho oficial

A continuación se dió cuenta del siguiente despacho oficial:

Oficio del teniente de alcalde D. Gaspar Rosés y Arús, en el que, como instructor del expediente incoado para la depuración de responsabilidades con motivo de irregularidades y substitutiones de personas, cometidas en la expedición de cédulas personales, solicita una prórroga para efectuar la entrega de las oportunas conclusiones.

Item de la Alcaldía de Cádiz, en súplica de que le sean remitidos con destino al Museo Iconográfico de aquella ciudad, los retratos de los diputados que representaron a esta provincia en las Cortes de 1812 y los documentos que con su misión se refirieran, así como un ejemplar de cuantos libros, folletos, monografías, etc. se hayan publicado recientemente para conmemorar el primer Centenario de la promulgación del Código político de la monarquía española de 1812 y cuantos datos se consideren oportunos.

Item de la Alcaldía acompañando para su aprobación los comprobantes de la inversión dada a la suma de 2,500 pesetas, puestas a disposición de aquélla para obsequiar a los mutualistas que permanecieron en esta ciudad durante los días 1 y 2 de los corrientes.

Item del Obisepado de Barcelona, invitando al Ayuntamiento a la fiesta que se celebrará el día 2 de Mayo próximo en la iglesia Catedral, por la terminación de las obras últimamente realizadas en la misma, y a la que el día 4 de dicho mes tendrá lugar en la misma en conmemoración del XVI Centenario de la paz de Constantino.

Y otro de la Alcaldía, trasladando otro de la Comisión mixta, creando el contrato de limpieza pública y domiciliaria relativo a la solicitud de una prórroga para dar comienzo al indicado servicio.

### La cuestión de la limpieza

El secretario dió cuenta de una instancia presentada por la Compañía de Saneamiento y Reformas Urbanas.

El señor Ripoll dió cuenta de la constitución de la Comisión mixta, nombrada por el Consistorio, para la efectividad del contrato de limpieza celebrado entre el Ayuntamiento y la Compañía de Saneamiento y Reformas Urbanas de Barcelona.

Explicó lo hecho por la Comisión desde un principio y terminó manifestando que en vista de que la Compañía de Saneamiento solicita una prórroga de tres meses para el cumplimiento del contrato después de haber faltado a sus compromisos presenta al Consistorio la siguiente proposición incidental:

«Que sin perjuicio del derecho que al Ayuntamiento compete para declarar rescindido el contrato en el caso previsto en el párrafo 2.º del artículo 26 del mismo, o sea si la Compañía de Saneamiento y Reformas Urbanas no da principio a los trabajos contratados, dentro de los tres meses siguientes al día 6 de Mayo próximo, se conceda a dicha Sociedad una prórroga de tres meses en el plazo que señala el artículo 11, para dar principio a dichos servicios.»

Que esta prórroga quede subordinada a que la Compañía por su parte consigne en las Arcas municipales la cantidad imponible del material móvil que debe adquirir para prestar dichos servicios con arreglo al contrato, según valoración que practicará el señor arquitecto municipal y que se unirá a la notificación de este acuerdo.

La Compañía constituirá este depósito dentro de los seis días de la notificación de este acuerdo y mientras no se realice, cualquiera que sea la causa de la demora, se aplicará por parte de la Alcaldía lo dispuesto en el apartado 1.º del artículo 23. El depósito se irá soltando a medida que lo exijan los compromisos que la Compañía adquiriera o tenga adquiridos para la adquisición del material previa justificación ante la Comisión mixta. Quedan desestimadas las peticiones formuladas por la Compañía en la instancia de que se ha dado cuenta, en especial la consignada en quinto lugar.

El señor Oriol Martorell interviene en el debate brevemente.

El señor Lladó manifiesta que el señor Ripoll debe concretar y aclarar la proposición presentada porque de ella se desprende—dice—que el proponente no conoce el asunto o de lo contrario falta a la verdad con entera satisfacción.

El señor Ripoll rectifica en términos muy confusos.

El señor Abadal interviene. El señor Lladó contesta al señor Abadal manifestando que toda discusión es inútil interin no se concrete la proposición presentada.

En vista de lo manifestado por el señor Lladó se reúnen los señores Abadal, Ripoll y Lladó y modifican la proposición presentada con arreglo al criterio que en el debate han sostenido los citados señores.

El señor Marial hace algunas aclaraciones sobre el asunto, exponiendo algunos datos para que los tenga presentes el Consistorio.

El señor Ripoll contesta al señor Marial. El señor Marial rectifica diciendo que él no tiene interés personal en el asunto más que el que como concejal le incumba y que los temores que ha expuesto única y exclusivamente los ha manifestado para orientar a los concejales que no conocen el asunto tan a fondo como él.

Seguidamente se votó la proposición modificada de la siguiente forma:

«Que sin perjuicio del derecho que al Ayuntamiento compete para declarar rescindido el contrato en el caso previsto en el párrafo 2.º del artículo 26 del mismo o sea si la Compañía de Saneamiento y Reformas Urbanas no da principio a los trabajos contratados dentro de los cinco meses siguientes al día 6 de Mayo próximo, no haga el Ayuntamiento, teniendo en cuenta las manifestaciones expuestas, uso de la facultad que le otorga el artículo 23 de imponer determinada multa.»

2.º Que la anterior concesión quede subordinada a que la Compañía por su parte consigne en las arcas municipales la cantidad imponible del material móvil que debe adquirir para prestar dichos servicios con arreglo al contrato, según valoración que practicará el señor arquitecto municipal y que se unirá a la notificación

de este acuerdo. La Compañía constituirá este depósito dentro de los seis días de la notificación de este acuerdo y mientras no se realice, cualquiera que sea la causa de la demora, se aplicará por parte de la Alcaldía lo dispuesto en el apartado 1.º del art. 23. El depósito se irá soltando a medida que lo exijan los compromisos que la Compañía adquiriera o tenga adquiridos para la adquisición del material previa justificación ante la Comisión mixta.

3.º Quedar desestimadas las peticiones formuladas por la Compañía en la instancia de que se ha dado cuenta, en especial la consignada en quinto lugar.

4.º Que en virtud de todo lo anteriormente acordado transcurridos los once meses a contar de la firma de la escritura se entenderán finidos totalmente los términos a plazos señalados en los arts. 14 y 23 o sea la de ocho y tres meses, respectivamente.

Fuó aprobada en votación nominal por 25 votos contra 8.

El señor Juncal explica el por qué no ha votado la proposición.

El señor Serracalera hace lo propio, manifestando que no ha votado la proposición, entre otras razones porque los señores Muñoz y Ruiz Morales que pertenecen a la Comisión mixta no se encuentran en el Consistorio por causas ajenas a su voluntad y cree que el tomar acuerdos referentes al asunto de la limpieza sin que dichos señores estén presentes, es una falta de consideración.

El señor Ripoll contesta al señor Serracalera, dice, que él ha presentado la proposición creyendo con ello beneficiar a la ciudad de Barcelona.

El señor Serracalera le interrumpe. El señor Collaso corta el incidente y ordena al secretario dé cuenta del

### Despacho ordinario

Se dió cuenta del despacho ordinario, aprobándose varios dictámenes sin discusión y quedando sobre la mesa un buen número de las respectivas comisiones.

### Proposiciones

El secretario dió cuenta de las siguientes proposiciones:

Una suscrita por los señores Ricart, Serracalera, Mir, Lladó, Ferrer, Ripoll y Soriano.

Que insiguiendo lo establecido en años anteriores, el próximo día 1.º de Mayo, en conmemoración de la fiesta del Trabajo, vayan todos los operarios municipales incluso los que deban prestar servicio en los días festivos de entre semana, cumplimentándose este acuerdo en la misma forma que los años anteriores, que fué aprobada.

Otra suscrita por los señores Nolla, Condomines y Mir.

Que se proceda al nombramiento en votación secreta de cuatro señores concejales, que constituirán la Comisión de investigación arqueológica de los derribos de la Reforma, que fué aprobada y fueron elegidos para formar la Comisión, los señores Serracalera, Vidal y Valls, Carreras y Fabra.

Otra suscrita por los señores Doménech, Serracalera, Esteva.

Que se ceda la Banda Municipal para que asista el día 1.º de Mayo próximo, por la tarde, a la Cárcel Modelo, para dar un concierto a los reclusos de aquel establecimiento penitenciario con motivo de la Fiesta del Trabajo que se celebra en el expresado día.

Fuó aprobada.

Otra suscrita por los señores Doménech, Marial, Carcereny, Ardua, Lladó; que para dar la mayor solemnidad posible al acto de la inauguración del nuevo Mercado del Hort Nou, que tendrá lugar el viernes, día 2 de Mayo próximo, a las cuatro de la tarde, asista al mismo la Banda Municipal.

Fuó aprobada.

Otra suscrita por los señores Pujals, Abadal, Ferrer, Serracalera, Lladó; que insiguiendo la costumbre establecida y para el mayor esplendor de la hermosa fiesta de los Juegos Florales se acuerde asista a ella el Ayuntamiento en corporación el próximo domingo, día 4.

Fuó aprobada.

Otra suscrita por los señores Serracalera, Nolla, Vidal y Valls; que se abone a D. Juan Casarramona la cantidad de 1,269,30 pesetas para satisfacer los derechos y honorarios del Registro de la Propiedad en la inscripción del solar de la Casa de Correos y Telégrafos, aplicándose dicha suma al capítulo de Resultas por adición del presupuesto vigenté a reintegrar del presupuesto extraordinario que habrá de formularse para dicha Casa de Correos.

Fuó aprobada.

Otra suscrita por los señores Serracalera, Carrera, Matons; que hoy, 30 de los corrientes, se proceda a la toma de posesión de los terrenos y construcciones adquiridos en 22 de Marzo último por escritura pública de los Sucedores de Mas y Piera para la apertura de la calle de Badal (Sans), levantándose acta notarial de dicha toma.

Que en el caso de estar ocupado dicho inmueble por persona distinta de los dueños del mismo, se adopten todas cuantas medidas proceda para que queden dichos terrenos y construcciones libres y vacuos.

Que cuanto se consigna en los precedentes extremos es sin perjuicio de los derechos que asisten al Ayuntamiento para exigir de los referidos propietarios la indemnización de cuantos gastos, daños o perjuicios se causen o hayan causado al Ayuntamiento por sus actos u omisiones.

Fuó aprobada.

### El Hospital de San Pablo

El señor Vidal y Valls dió cuenta de que se ha firmado la escritura del Hospital de San Pablo, pasando dicho edificio a propiedad del Ayuntamiento.

El señor Nualart manifestó que debe procurarse la terminación de las obras con arreglo al plano y arquitectura del arquitecto señor Doménech y Muntaner. El alcalde manifestó que no puede hacer nada en absoluto sin contar con la cooperación del Consistorio.

Los señores Oriol y Martorell y Matons hicieron algunas manifestaciones sobre el mismo asunto.

Seguidamente el señor Soriano denunció el abandono en que la Compañía del gas tiene el alumbrado público.

El señor Carretó formuló una moción y a continuación se dió cuenta de los dictámenes pendientes de discusión que había sobre la mesa, aprobándose algunos y quedando sobre la misma la ma-

yoría, y se levantó la sesión a las diez de la noche, por haber transcurrido las horas reglamentarias.

## Después de la sesión

OIDO A LA CAJA. — Con objeto de organizar la policía de abastos, la comisión de Gobernación ha acordado crear quince plazas de inspectores dotadas con el haber anual de 2,000 pesetas las cuales se proveerán por concursos.

### LAS CUENTES DEL COLERA

La comisión municipal designada para examinar las llamadas «cuentas del colera», ha acordado aconsejar el pago de las facturas de D. Cristóbal Litrán en concepto de traslados de enfermos, que ascienden a 1,800 pesetas.

Asimismo ha acordado proponer sendas gratificaciones de 300 pesetas a los médicos doctores Doménech, Fiera, Arruga, Badas, Galcerán, Sala, Jurellar, Cordoba, Bassols, Torrelló, Tejero y Benú, por sus servicios durante la epidemia colérica.

### DE BASURAS

Hoy quedará rescindido el contrato de recogida de basuras de los mercados de Barcelona, que rige en la actualidad, encargándose del servicio en virtud de concurso celebrado, D. Antonio Estruch, por 25 pesetas diarias.

### VISITA

Hoy a las tres de la tarde el señor Collaso visitará, invitado por el señor Monegal, las Escuelas catalanas del distrito 4.º situadas en la calle del Carmen, número 107.

El jueves, dichas Escuelas tributarán un homenaje al señor Estrany por sus trabajos en pro de la pedagogía y de la cultura infantil, a cuyo acto ha sido invitado el señor Collaso.

### NOTICIAS

En el Palacio de Bellas Artes se ha constituido el Jurado que ha de fallar en el concurso de proyectos para la constitución de grupos escolares.

Dichos proyectos estarán expuestos al público durante ocho días, y el lunes volverá a reunirse el Jurado para ver lo que resuelve.

—Ha sido cedida una parcela del camino de San Cugat a D. Ricardo Lechuga, por 1,238 pesetas.

En la Alcaldía se ha firmado esta mañana en la escritura de dicha cesión

### VISITAS

Ayer visitaron al alcalde una comisión organizadora de los Juegos Florales, para invitarle a la fiesta que se celebrará el domingo próximo.

—Una comisión de obreros fanáderos, para pedirle se cumpla la ley de Descanso dominical en lo que se refiere a su oficio.

Y el general Weyler que, por no estar en aquel instante en la Alcaldía el señor Collaso, dejó tarjeta.

## Gobierno civil

### Expediente que no se resuelve

Ayer mañana conferenciaron con el gobernador civil interino señor Díe y Mas, el alcalde señor Collaso y el secretario señor Gómez del Castillo, para interesarle la resolución de un expediente, sin demora.

### El regreso de Sánchez Anido

El señor Díe y Mas no sabía anoche concretamente si llegaría hoy o mañana el gobernador civil señor Sánchez Anido de regreso de su excursión a Andalucía.

### Cuestiones obreras

Una comisión de obreros fundidores en huelga visitó ayer mañana al gobernador civil accidental para anunciarle que por la tarde celebrarían una reunión general del oficio con objeto de fijar una orientación a la lucha que sostienen.

En dicha reunión, que vióse muy concurrida, se acordó persistir en la huelga hasta que sean aceptadas por los patronos las bases que tienen presentadas.

Ayer dejaron de acudir al trabajo unos 100 obreros más, no habiéndose registrado incidente alguno.

—Ayer se dió el gobernador que el conflicto social de Manresa continuaba en igual estado.

—Las huelgas de agricultores de San Feliu de Llobregat y Cornellá continúan sin resolver, no habiéndose registrado ningún incidente.

—Ayer quedaron resueltas las huelgas de la fábrica de aprestos de D. Vicente Buxareu, de ésta, y de los señores Margenat e Hijos, de Olesa.

### De Sanidad

Por la Inspección provincial de Sanidad se nos facilitó ayer la siguiente nota oficiosa:

«En los exámenes verificados hoy para su ingreso en el Cuerpo médico de la marina civil, han sido aprobados los aspirantes D. Félix Uñó y el doctor don Trinidad Maciá.»

Los exámenes continuarán mañana en el mismo sitio y hora, teniendo lugar el próximo día 1.º de Mayo los llamamientos en segunda convocatoria de los aspirantes que hayan dejado de presentarse a la primera.»

### Traslado de presos

Conducidos por la guardia civil salieron ayer mañana a las diez, para San Feliu de Llobregat, los tres presos fugados de aquella cárcel, y fueron detenidos dos en Malgrat y uno en esta capital.

### Visitas

—Ayer mañana visitaron al gobernador civil interino el vicepresidente de la Comisión provincial señor Amiguet, el ingeniero señor Albertí y una comisión de expositores del Turó Park.

### Vida corporativa

Se ha puesto nota de presentación a los estatutos de las nuevas Sociedades siguientes:

Centro Comercial Vicensé, Unión Nacional de Maestros Interinos y reforma de los de El Hogar Español.

—Ayer celebraron reunión las siguientes sociedades:

Policía gubernativa, Asociación general y Montepío de camareros, Sindicato de tratantes en desperdicios de algodón, trapos y metales, Unión de maestros barberos de la barriada de Pueblo Nuevo, Obreros carpinteros de Barcelona, Arte Fabril La Constancia, Unión obrera de cerrajeros de obras, Industriales fomento y propagación del marisco, Obreros carpinteros del distrito séptimo, Comisión en huelga de aserradores mecánicos, La Fraternidad, Juventud Republicana Radical del distrito sexto, Obreros marmolistas de Barcelona, Peluqueros barberos El Figaro, La Siempreviva y Carpinteros matriculados de la ex villa de Gracia.

### Una providencia

El gobernador civil trasladó ayer al

alcalde la providencia por él dictada fijando el precio de 20,000 pesetas para la expropiación de la casa número 16 de la calle de la Tapinería, afecta a la sección segunda de la reforma, y autorizando al alcalde para la expropiación y pago de la casa número 22 de la Riera de San Juan, afecta a la sección tercera de la reforma.

## Federación Agrícola Catalana-Balear XVI Congreso de Igualada

Tema de la ponencia de D. Juan Ribá: «Asociaciones basadas en la mutualidad»

### Conclusiones provisionales

I.—Precisa ir a la asociación con mutualidad de pensamiento, con buena fe, confianza y responsabilidad material.

II.—Teniendo en cuenta el actual estado de los agricultores y toda vez que por los mismos se practica una mutualidad no reglamentada, conviene que en todos los pueblos funcione una asociación mutualista.

III.—Los principales objetivos de la asociación mutualista consistirán en cimentar su crédito, dedicarse al préstamo y fomentar el ahorro.

IV.—Pueden adoptarse los tipos de Reifeisen en Alemania, Luzzati en Italia o Durand en Francia, pero siempre con responsabilidad limitada.

V.—Una vez que la asociación haya consolidado su crédito, debe apoyar a las restantes asociaciones de perfeccionamiento agrícola. — Cooperativas de producción, sociedades de venta, seguros de ganadería, etcétera.

VI.—Dichas asociaciones, y para todos los órdenes de su vida societaria, requieren el auxilio de una robusta entidad financiera.



## Natación

### Gran premio de Pascua

Con tres pruebas sobre las distancias de 150, 200 y 250 m. que se verificarán respectivamente los días 1, 4 y 11 de Mayo, a las doce de la mañana, en el local del Club de Natación «Barcelona» (Baños San Sebastián), dará comienzo esta Sociedad al espléndido programa, ya publicado, de la temporada de 1913.

Mucho interés tienen estas pruebas del Gran Premio de Pascua para los socios nadadores del Club, pues a sus resultados se atenderá la Comisión deportiva del mismo para clasificar a los nadadores en categorías.

Además, el desconocerse el estado de entrenamiento de muchos de estos últimos hace que sea grande la expectación existente para presenciar las carreras.

La clasificación general del Gran Premio se hará por suma de puntos obtenidos en las tres pruebas.

No dudamos que nuestro público deportivo contribuirá, como en años anteriores, a la constante labor del Club de Natación, animando con su presencia y sinceros aplausos a los jóvenes que con tanto entusiasmo practican el saludable y bello sport de la natación.

## Remo

### Las regatas internacionales del 11 de Mayo

Este año, como los anteriores, el Real Club Marítimo de Barcelona prepara un festival náutico que atraerá a todos los amantes del deporte del remo.

Se correrá simultáneamente el Campeonato de España y la anual regata internacional con la participación de equipos de Rouen, Marsella, Valencia, Cartagena y dos tripulaciones de nuestra ciudad.

En realidad, nunca se habrá opuesto a nuestros campeones un bando tan formidable como el de Rouen, que en las recientes regatas de Niza batió a 14 tripulaciones de primera categoría que se presentaron.

Puede hablarse de probabilidades de triunfo de nuestros bogadores en el Campeonato de España, pero en la regata internacional, difícil será que puedan vencer a teams como el indicado de Rouen y el no menos famoso de Marsella.

Esta circunstancia hace que el equipo de Camps, después de sus recientes victorias, continúe entrenando seriamente y otro tanto hace la tripulación de los egaitos; que también nos representará en el próximo torneo.

## Diputación

La Comisión provincial en su sesión de ayer se ocupó de los siguientes asuntos:

Dictamen proponiendo la aprobación y finiquito de las cuentas municipales de Monmorred, Saldes, San Julián de Sabinyola, San Pedro, Salavichera, Santa Clara de l'Ordre y Voviana, de 1911.

Informe al señor gobernador acerca del presupuesto extraordinario para el corriente año de la zona de Ensenelles de esta ciudad y del recurso de D. Pedro García Parra contra el mismo.

Los delegados de las cuatro Diputaciones provinciales, en su reunión de ayer, tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Ratificar los que han tomado los cuatro presidentes después de la última reunión de las mismas delegaciones.

2.º Hacer constar la adhesión entusiasta a los acuerdos tomados por los representantes en Cortes y el agradecimiento por todo lo que han hecho en defensa de las Diputaciones de Cataluña, muy especialmente por el acuerdo de llegar hasta la renuncia de las actas cuando resultase ineficaz la investidura parlamentaria.

3.º Ir colectivamente a la estación a despedir a los diputados y senadores que anoche debían partir para Madrid.

Además han cambiado impresiones respecto a los problemas que se plantearán, habiendo una completa unanimidad en la manera de apreciarlos.

CORSES (medida desde 60 pesetas, de se s'ed

Crónica general • Políticas • Sociales • Arte • Teatros • Sport

NOTICIAS

EL TIEMPO. — Día 23. — Las presiones atmosféricas se mantienen superiores a la normal, señalando el barómetro 762'57 milímetros. El termómetro al sol indica 23 grados, variando a la sombra de una mínima de 9, a una máxima de 16'5. Cielo nuboso, reinando viento SE. En igual día del año anterior el barómetro señalaba 760'33 milímetros. El termómetro al sol indicaba 25'2 grados, variando a la sombra de una mínima de 11'8, a una máxima de 18'4. Era el cielo cubierto, reinando viento E. DELEGACION DE HACIENDA. — La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los siguientes pagos: Administrador de Loterías número 28, 2.000 pesetas; ídem número 25, 378; ídem número 30, 783'25; ídem número 31, 3.522'75; Navegación e Industria, 21.411'94; D.ª Regina Millá, 130'62; D. Baldomero Pujol, 108'12; D. Magín Vinals, 13'81; pago en oro, D. Juan Comas, 380; D. Magín Vinals, 130.

EL BARATO vende a precio fijo El domingo 27 se celebró en el Ateneo Obrero de Barcelona, la fiesta de repartición de premios y clausura de la Exposición de Arte. El salón de actos estaba brillantísimo ocupando la presidencia el señor De Benito, en representación del ministro de Instrucción. La del señor gobernador y alcalde, señores Vidal y Matons. El secretario leyó una Memoria dando cuenta de la evolución del Ateneo durante el pasado año. Seguidamente se procedió a la repartición de premios, siendo tantos los alumnos premiados, omitiremos sus nombres. El profesor de las clases diurnas señor Berenguer en una inspirada visión, nos hizo conocer sus afanes por la educación y formación de sus discípulos. El profesor de música señor Calabert con sus niños, cantaron un himno con bien timbradas voces. El niño Tomás Fujadas leyó una poesía patriótica. El presidente de la comisión organizadora señor Samarra, leyó una Memoria dando cuenta de las nuevas orientaciones para los artistas, alentándoles a estudiar la escultura mural, para hacer grandes decoraciones en escuelas y todos aquellos centros que estén llamados a formar espíritus superiores. El director artístico D. Pablo Fedrés, dió las gracias a los alumnos por la cooperación a la Exposición, honrando así al Ateneo con estas pruebas de vitalidad artística. Los señores representantes del gobernador y alcalde tuvieron palabras de elogio y entusiasmos para el Ateneo. El presidente del Ateneo señor Ferris, en un elocuente discurso dió las gracias a todos por haber honrado el acto con su presencia y llamó a los amigos de los obreros para que cooperasen con su esfuerzo a continuar tan hermosa obra. Resumió el acto el señor De Benito en unas palabras muy sencillas pero de gran cultura, diciendo que no se desalienta nunca y que sus directores se sobrojanan en todos los contratiempos que se presenten para enenderlos.

Por excitación a la sedición ha sido denunciado uno de los oradores que tomaron parte en el mitin radical celebrado recientemente en la barriada de Gracia. Instruye diligencias el Jefe de la Concepción, secretaria del señor Guarniola. Agencia mundial La Reserva, Fernando, 57, entr. — Asuntos e informaciones secretoparticulares. — Pésquisas. — Detectives. — Compra venta de Establecimientos.

Muy en breve regresará a esta ciudad el fiscal de la Audiencia D. Miguel María Rives, que ha pasado unos días en sus posesiones de Castellón. Telefonemas (partes telefónicas) recibidos y detenidos en la Central de Teléfonos, Avió, 11, por no encontrar a los destinatarios: De Madrid, calle Valencia, 216, 1.ª, puerta 3.ª De Cádiz, Avelina Sánchez, paseo Colón, 26. De Badajoz, Sebastián Gallego. De Cádiz, Castaños, 4, 1.ª, 2.ª, Barcelona. De Bilbao, Miguel Pujol, Valencia, número 884. De Madrid, Monji, Paseo de Gracia, número 89.

La Junta Técnica de Náutica de la sección de Marina de la Sociedad Astronómica de España y América, ha quedado constituida de la siguiente manera: Presidente honorario, señor comandante de Marina de la provincia de Barcelona; presidente, D. José Comas Solá, director de la Sección Astronómica del Observatorio Fabra; vicepresidente, don José Anglés de Yebra, capitán de la marina mercante; secretario, D. Vicente D. Abad, capitán de la marina mercante, director del Servicio de Previsión de Temporales en la costa de Cataluña; vocales: D. Pablo Estapé Garriga, capitán de la marina mercante; D. Pablo Vila, capitán de la marina mercante; D. Emilio Mumburá, capitán de la marina mercante; D. Miguel Puig, capitán de la marina mercante; D. Antón Molina, capitán de la marina mercante y capitán del material flotante de la Junta del Puerto, y D. Manuel Bayona, capitán de la marina mercante y práctico del puerto.

el catálogo de verano a los Almacenes EL BARATO.

Ayer partió para Roma el doctor Gino Cecchi, que hasta ahora ha desempeñado el cargo de vicescansul de Italia en esta plaza.

El señor Cecchi, hijo del célebre explorador italiano que murió en Madagascar, es un joven de gran cultura y excelente trato social, que en los dos años que ha residido en Barcelona ha dejado fidelísimos amigos. Va con ascenso a desempeñar el cargo de cónsul en Spalao, importante ciudad de Dalmacia, donde tendrá ocasión de prestar buenos oficios al Gobierno italiano.

Véase anuncio en última página.

La República

En la sombrerería Gasol de la calle Pelayo, se halla expuesto un rico pendón para la Sdad. Coral Agrícola de Castellón, confeccionado en los antiguos y acreditados talleres de la casa Medina, de la plaza del Teatro, y por esta misma casa ha sido expedida una magnífica bandera con el escudo de Madrid, bordado a gran tamaño, para dicha capital.

L'Acadèmia i Laboratori de Ciències Mèdiques de Catalunya, celebrará sesión hoy, a las nueve de la noche. Orden de la sesión: Doctor Umbert: Nota sobre las esclerosis fomiculares. — La bacteriología.

A las cuatro de la tarde de hoy tendrá lugar el acto del vernisaje de las obras que figurarán en la Exposición de Primavera que celebrará el Círculo Artístico, cuya inauguración debe efectuarse mañana.

El presidente de la Cámara de la Propiedad de Calella, D. Juan Clavera, acompañado de una comisión de su Junta directiva, ha visitado al señor presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad de esta ciudad, al objeto de que por ésta le sea admitida su adhesión y asimismo el ofrecimiento de su concurso a sus iniciativas.

Entre la inmensa variedad de dulces de gusto refinado hasta hoy conocidos, no cabe duda que sólo los de nata han merecido siempre la general predilección por reunir a su singular finura la propiedad de ser altamente nutritivos.

GOFRENATA elaborado por Viñas y Cia que figura entre los más delicados dulces de natilla, es superior a todos ellos por su perfecta y segura conservación. DE VENTA EN LOS COLMADOS

Marítimas

Movimiento del puerto. — Entradas: De Melilla y escalas, vapor «Velarde» con carga general. De Palma, vapor correo «Bellví», con carga y pasaje. De Buenos Aires, vapor correo «Barcelona», con carga, correspondencia y pasaje. De Valencia, vapor «Jorge Juan», con carga general. De Cartagena, vapor «Villena», con carga y pasaje. De Buenos Aires, vapor correo italiano «Príncipe Umberto», con carga, correspondencia y pasaje para ésta y en tránsito. De Marsella, yate inglés «Kosé», con su equipo. De Valencia, vapor «Velázquez», con carga general. Despachadas: Para Palma, vapor correo «Rey Jaime I», con efectos. — Para Mahón, vapor correo «Isla de Menorca», con idem. — Para Valencia, vapor «Jorge Juan», con idem. — Para Génova, vapor correo italiano «Príncipe Umberto», con idem. — Para la mar, yate inglés «Kosé», con su equipo. — Para Cetta, vapor «Velázquez», con efectos. — Para Mahón, paquebote «Concepción», con idem. — Para Marsella, vapor «San José», con idem. — Para Liverpool, vapor «Serra», con idem. — Para Gandía, vapor «Vicente Salinas», con idem. — Para Bona, corbeta italiana «Tibicabo», con idem.

ACCIDENTE DEL TRABAJO. — A las cinco y media de ayer mañana un obrero que trabajaba en unas obras del paseo de Gracia fué alcanzado por una vagoneta de la Compañía Anónima, causándole varias lesiones en distintas partes del cuerpo. INTENTO DE SUICIDIO. — En la casa número 2 de la calle de Extremadura, una joven de 18 años llamada Natividad Turigui ingirióse cierta cantidad de ácido clorhídrico «salfundant». En estado grave fué llevada al Hospital Clínico. MUERTE NATURAL. — En las primeras horas de ayer falleció en la farmacia del doctor Fortuny, de la plaza de Tetuán, el vigilante nocturno del Fomento de Obras y Construcciones, llamado Mariano Playens, que prestaba servicio en la mencionada plaza. La muerte fué a causa de un accidente del corazón. El cadáver fué trasladado al Hospital Clínico. EL ATRONELLO DIARIO. — El automóvil número 615 propiedad de D. José Durall que habita en el paseo de la Bonanova, número 59, atropelló en la calle de Craywinkel, de San Gervasio, al niño de 9 años, Pablo Pellicer Francés, causándole una herida contusa en la cara. El niño fué auxiliado en el Dispensario de aquel distrito. ACCIDENTE DEL TRABAJO. — En el taller de cerrajería de D. José Crespi, situado en la calle de Aguilers, número 2, se causó una herida en la muñeca izquierda del herrero Javier Forasté, de 18 años. En el Dispensario de la Alcaldía fué asistido. OTRO. — En la librería de los señores Ferrer y Luena, situado en la calle de la Universidad, número 32, también se produjo una herida con una cuchilla, en la mano izquierda, el aprendiz Manuel Torregrosa Angli. Fué curado en la Casa de Socorro de la calle de Sepúlveda. OTRO ATROPELLO. — En el paseo de Isabel II, el coche de plaza número 787 atropelló a D. Ramón Alós, domiciliado en Badalona. El paciente, que fué curado en la Casa de Socorro del paseo de Colón, presentaba varias contusiones de pronóstico reservado en distintas partes del cuerpo. UN CAFRE. — En el café servido por camareras, titulado «La Madrileña», establecido en el número 85 de la calle Conde del Asalto, Joaquín Vives Baluda, de 19 años, «soltó» un puntape a la camarera Concepción Molina, causándole una fuerte contusión en la región pubiana.

La infeliz mujer fué asistida en la Casa de Socorro de la calle de Barbarrá y el «valiente» quedó detenido a disposición de la Delegación de policía de Atarazanas.

MORDEDURA. — Un perro propiedad de D. Concha Sánchez Izquierdo, mordió a D. Jaime Pedrola Miró y le produjo varias heridas contusas en la mano derecha. El herido fué curado de primera intención en el Dispensario de Gracia. El can ha sido conducido al Laboratorio del Parque. Cero y van mil. Continuará la suma. OTRA MORDEDURA. — En la Casa de Socorro de la calle de Barbarrá fué auxiliado Julián Roselló, de 14 años, al cual mordió en la pantorrilla derecha un perro que pertenece a D. Francisco Rosales Gállego, causándole contusiones de pronóstico reservado. Suma y sigue.

ACCIDENTE DEL TRABAJO. — José Ferrer Martínez, de 13 años, trabajando en su oficina de electricidad, sufrió una caída y se produjo la fractura del occipon derecho y conmoción cerebral con hemorragia en el oído del mismo lado. Fué auxiliado en el Dispensario de San Gervasio.

Murieron en la refriega, seis caballos. El domingo próximo torearán en Zaragoza cuatro novillos, dos del marqués de Llieu y dos de Amador García, los novilleros Eusebio Fuentes y Matías Lara (Larita), que creo estará en disposición de torear.

El cartel de las corridas de la feria de Córdoba, ha quedado definitivamente ultimado en la siguiente forma: 25 de Mayo. — Seis toros de don Eduardo Miura, para Manolete y Paco Madrid. Día 26. — Seis reses de Muruve, con Machaquito y Gallito chico. Día 27. — Machaquito, Manolete, Paco Madrid y Joselito, se las entenderán con ocho buenos tomos de Palma, y 1.ª de Junio. — Con seis bichos de Albarrán se las verán los aplaudidos Malla y Punteret.

La Comisión organizadora de dichas corridas, también ha acordado celebrar una novillada con toros de Surga, para los «fenómenos» Posada y Belmonte.

El día 1.º de Mayo se celebrará en Valencia una corrida con toros de Aleas, que estoquearán Bombita, Gallo y Flores.

En Puertollano y durante los primeros días del próximo mes de Mayo se celebrarán dos corridas de toros, que estoquearán Bienvenida y Chiquito de Beñoña, la primer tarde, y Cocherito, Bienvenida, Corchaño y Celita, la segunda.

El ilustre escritor ha sido nombrado subsecretario de la Presidencia. Con méritos propios cuenta Baldomero Argente para no deber al favor o a la amistad con Romanones el nombramiento. Liberal-socialista, es Argente de los pocos escritores jóvenes que no han claudicado todavía, no aviniéndose a vender su independencia por un plato de lentejas, ni a saorificar sus ideales para disfrutar del festín del presupuesto. Hay que confiar, pues, en la rectitud moral de Argente para no incluírlo en la lista de los que traicionan con sus ideales. En la subsecretaría de la Presidencia continuará siendo Baldomero Argente el escritor liberal que se proclamara partidario decidido de la socialización de la tierra en varios notables artículos con que honrara las columnas de La Publicidad tiempo atrás.

De la sinceridad que entrañan los artículos de Baldomero Argente es garantía plena el expresivo párrafo, que a continuación reproducimos, de una carta afectuosa con que nos honrara. Nos decía Baldomero Argente: «No tengo otra norma en mis artículos que la de expresar con entera verdad mi pensamiento y éste se resume en decir que creo indispensables y urgentes transformaciones fundamentales de la propiedad y que imagino que éstas nunca se lograrán por vías revolucionarias y que todo intento de revolución es una nueva dificultad interpuesta en el camino de la reforma.» Que esa norma del escritor, sea la que le inspire en su actuación política.

Partido reformista Como decimos en el cuadro que en este número insertamos, esta noche se celebrará la conferencia que debe desarrollar el doctor Castells en el Centro Reformista del distrito 8.º. En los carteles que se fijaron en aquella barriada anunciando la conferencia del sábado anterior se anunciaba también la conferencia del señor Castells. El viernes próximo llegará a Barcelona el diputado a Cortes y presidente de la Junta municipal del Partido Reformista, D. Laureano Miró. El sábado probablemente se reunirá bajo su presidencia la referida Junta municipal.

Las Mancomunidades En el expreso de anoche partieron para Madrid los representantes en Cortes de Cataluña que van a conferenciar con el conde de Romanones sobre el proyecto de ley de Mancomunidades. Partieron los señores Cambó, Corominas y Junoy, acompañándoles el señor Abad. Fueron a la estación de Francia a despedirlos los señores Prat de la Riba, Gil Doria, Estivill y Riera, presidentes respectivamente de las Diputaciones de Barcelona, Tarragona y Lérida; Carner, Plaia y Garriga y Massó, diputados a Cortes; los diputados provinciales señores Isama, Irujo y Armengol, Bartrina, Folguera y Durán, Sostres, Ráfol, Durán y Ventosa, Argemí, Valls, Jordá, Fages, Jansana Farguell y Cabot, y además vimos entre otros varios a los señores Agulló, Moragas, Manzanares, Lafont, etc. Al partir el tren resonó gran salva de aplausos; los expedicionarios saludaban cariñosamente mientras el tren se ponía en marcha.

Los radioales Antanoche se reunieron en la Casa del Pueblo los representantes de las Juntas de distrito del partido radical, bajo la presidencia del señor Lerroux, para ultimar los detalles sobre la jira que celebrarán mañana a la montaña del Coll. El señor Lerroux está personalmente empuñado en que el acto sea importante.

La empresa de la plaza de toros de Sanlúcar de Barrameda, tiene organizada ya la corrida del 24 de Agosto. Antonio Fuentes y José Gómez (Gallito chico), estoquearán seis reses del duque de Veragua. Se da como cosa segura la organización de otra corrida en Septiembre con toros de D. Eduardo Miura y los diestros Gallito chico, Posada y Belmonte, que ya no serán «fenómenos» y sí sólo matadores de alternativa. Además, la empresa dará algunas buenas novilladas, que estoquearán Algabeño II, Ale y Zapatero.

José García (Alcalareño) ha sido ajustado por cuatro corridas por la empresa de las Arenas. Paco Madrid toreará el 1.º de Mayo, en Granada; 4, en ésta, en las Arenas, si no hay contrarorden; 11, San Sebastián; 14, Talavera de la Reina; 18, Tejaros; 22, Bilbao; 25 y 27, Córdoba, y 30 y 31 Cáceres. D. Rafael Surga ha verificado la tiente de algunas de sus reses, echándole el palo a 65 becerros, de los cuales fueron separados para toros, 40.

Políticas

Baldomero Argente El ilustre escritor ha sido nombrado subsecretario de la Presidencia. Con méritos propios cuenta Baldomero Argente para no deber al favor o a la amistad con Romanones el nombramiento. Liberal-socialista, es Argente de los pocos escritores jóvenes que no han claudicado todavía, no aviniéndose a vender su independencia por un plato de lentejas, ni a saorificar sus ideales para disfrutar del festín del presupuesto. Hay que confiar, pues, en la rectitud moral de Argente para no incluírlo en la lista de los que traicionan con sus ideales. En la subsecretaría de la Presidencia continuará siendo Baldomero Argente el escritor liberal que se proclamara partidario decidido de la socialización de la tierra en varios notables artículos con que honrara las columnas de La Publicidad tiempo atrás.

De la sinceridad que entrañan los artículos de Baldomero Argente es garantía plena el expresivo párrafo, que a continuación reproducimos, de una carta afectuosa con que nos honrara. Nos decía Baldomero Argente: «No tengo otra norma en mis artículos que la de expresar con entera verdad mi pensamiento y éste se resume en decir que creo indispensables y urgentes transformaciones fundamentales de la propiedad y que imagino que éstas nunca se lograrán por vías revolucionarias y que todo intento de revolución es una nueva dificultad interpuesta en el camino de la reforma.» Que esa norma del escritor, sea la que le inspire en su actuación política.

Partido reformista Como decimos en el cuadro que en este número insertamos, esta noche se celebrará la conferencia que debe desarrollar el doctor Castells en el Centro Reformista del distrito 8.º. En los carteles que se fijaron en aquella barriada anunciando la conferencia del sábado anterior se anunciaba también la conferencia del señor Castells. El viernes próximo llegará a Barcelona el diputado a Cortes y presidente de la Junta municipal del Partido Reformista, D. Laureano Miró. El sábado probablemente se reunirá bajo su presidencia la referida Junta municipal.

Las Mancomunidades En el expreso de anoche partieron para Madrid los representantes en Cortes de Cataluña que van a conferenciar con el conde de Romanones sobre el proyecto de ley de Mancomunidades. Partieron los señores Cambó, Corominas y Junoy, acompañándoles el señor Abad. Fueron a la estación de Francia a despedirlos los señores Prat de la Riba, Gil Doria, Estivill y Riera, presidentes respectivamente de las Diputaciones de Barcelona, Tarragona y Lérida; Carner, Plaia y Garriga y Massó, diputados a Cortes; los diputados provinciales señores Isama, Irujo y Armengol, Bartrina, Folguera y Durán, Sostres, Ráfol, Durán y Ventosa, Argemí, Valls, Jordá, Fages, Jansana Farguell y Cabot, y además vimos entre otros varios a los señores Agulló, Moragas, Manzanares, Lafont, etc. Al partir el tren resonó gran salva de aplausos; los expedicionarios saludaban cariñosamente mientras el tren se ponía en marcha.

Los radioales Antanoche se reunieron en la Casa del Pueblo los representantes de las Juntas de distrito del partido radical, bajo la presidencia del señor Lerroux, para ultimar los detalles sobre la jira que celebrarán mañana a la montaña del Coll. El señor Lerroux está personalmente empuñado en que el acto sea importante.

La empresa de la plaza de toros de Sanlúcar de Barrameda, tiene organizada ya la corrida del 24 de Agosto. Antonio Fuentes y José Gómez (Gallito chico), estoquearán seis reses del duque de Veragua. Se da como cosa segura la organización de otra corrida en Septiembre con toros de D. Eduardo Miura y los diestros Gallito chico, Posada y Belmonte, que ya no serán «fenómenos» y sí sólo matadores de alternativa. Además, la empresa dará algunas buenas novilladas, que estoquearán Algabeño II, Ale y Zapatero.

José García (Alcalareño) ha sido ajustado por cuatro corridas por la empresa de las Arenas. Paco Madrid toreará el 1.º de Mayo, en Granada; 4, en ésta, en las Arenas, si no hay contrarorden; 11, San Sebastián; 14, Talavera de la Reina; 18, Tejaros; 22, Bilbao; 25 y 27, Córdoba, y 30 y 31 Cáceres. D. Rafael Surga ha verificado la tiente de algunas de sus reses, echándole el palo a 65 becerros, de los cuales fueron separados para toros, 40.

Murieron en la refriega, seis caballos. El domingo próximo torearán en Zaragoza cuatro novillos, dos del marqués de Llieu y dos de Amador García, los novilleros Eusebio Fuentes y Matías Lara (Larita), que creo estará en disposición de torear.

El cartel de las corridas de la feria de Córdoba, ha quedado definitivamente ultimado en la siguiente forma: 25 de Mayo. — Seis toros de don Eduardo Miura, para Manolete y Paco Madrid. Día 26. — Seis reses de Muruve, con Machaquito y Gallito chico. Día 27. — Machaquito, Manolete, Paco Madrid y Joselito, se las entenderán con ocho buenos tomos de Palma, y 1.ª de Junio. — Con seis bichos de Albarrán se las verán los aplaudidos Malla y Punteret.

La Comisión organizadora de dichas corridas, también ha acordado celebrar una novillada con toros de Surga, para los «fenómenos» Posada y Belmonte.

El día 1.º de Mayo se celebrará en Valencia una corrida con toros de Aleas, que estoquearán Bombita, Gallo y Flores.

En Puertollano y durante los primeros días del próximo mes de Mayo se celebrarán dos corridas de toros, que estoquearán Bienvenida y Chiquito de Beñoña, la primer tarde, y Cocherito, Bienvenida, Corchaño y Celita, la segunda.

El ilustre escritor ha sido nombrado subsecretario de la Presidencia. Con méritos propios cuenta Baldomero Argente para no deber al favor o a la amistad con Romanones el nombramiento. Liberal-socialista, es Argente de los pocos escritores jóvenes que no han claudicado todavía, no aviniéndose a vender su independencia por un plato de lentejas, ni a saorificar sus ideales para disfrutar del festín del presupuesto. Hay que confiar, pues, en la rectitud moral de Argente para no incluírlo en la lista de los que traicionan con sus ideales. En la subsecretaría de la Presidencia continuará siendo Baldomero Argente el escritor liberal que se proclamara partidario decidido de la socialización de la tierra en varios notables artículos con que honrara las columnas de La Publicidad tiempo atrás.

De la sinceridad que entrañan los artículos de Baldomero Argente es garantía plena el expresivo párrafo, que a continuación reproducimos, de una carta afectuosa con que nos honrara. Nos decía Baldomero Argente: «No tengo otra norma en mis artículos que la de expresar con entera verdad mi pensamiento y éste se resume en decir que creo indispensables y urgentes transformaciones fundamentales de la propiedad y que imagino que éstas nunca se lograrán por vías revolucionarias y que todo intento de revolución es una nueva dificultad interpuesta en el camino de la reforma.» Que esa norma del escritor, sea la que le inspire en su actuación política.

Partido reformista Como decimos en el cuadro que en este número insertamos, esta noche se celebrará la conferencia que debe desarrollar el doctor Castells en el Centro Reformista del distrito 8.º. En los carteles que se fijaron en aquella barriada anunciando la conferencia del sábado anterior se anunciaba también la conferencia del señor Castells. El viernes próximo llegará a Barcelona el diputado a Cortes y presidente de la Junta municipal del Partido Reformista, D. Laureano Miró. El sábado probablemente se reunirá bajo su presidencia la referida Junta municipal.

Las Mancomunidades En el expreso de anoche partieron para Madrid los representantes en Cortes de Cataluña que van a conferenciar con el conde de Romanones sobre el proyecto de ley de Mancomunidades. Partieron los señores Cambó, Corominas y Junoy, acompañándoles el señor Abad. Fueron a la estación de Francia a despedirlos los señores Prat de la Riba, Gil Doria, Estivill y Riera, presidentes respectivamente de las Diputaciones de Barcelona, Tarragona y Lérida; Carner, Plaia y Garriga y Massó, diputados a Cortes; los diputados provinciales señores Isama, Irujo y Armengol, Bartrina, Folguera y Durán, Sostres, Ráfol, Durán y Ventosa, Argemí, Valls, Jordá, Fages, Jansana Farguell y Cabot, y además vimos entre otros varios a los señores Agulló, Moragas, Manzanares, Lafont, etc. Al partir el tren resonó gran salva de aplausos; los expedicionarios saludaban cariñosamente mientras el tren se ponía en marcha.

Los radioales Antanoche se reunieron en la Casa del Pueblo los representantes de las Juntas de distrito del partido radical, bajo la presidencia del señor Lerroux, para ultimar los detalles sobre la jira que celebrarán mañana a la montaña del Coll. El señor Lerroux está personalmente empuñado en que el acto sea importante.

La empresa de la plaza de toros de Sanlúcar de Barrameda, tiene organizada ya la corrida del 24 de Agosto. Antonio Fuentes y José Gómez (Gallito chico), estoquearán seis reses del duque de Veragua. Se da como cosa segura la organización de otra corrida en Septiembre con toros de D. Eduardo Miura y los diestros Gallito chico, Posada y Belmonte, que ya no serán «fenómenos» y sí sólo matadores de alternativa. Además, la empresa dará algunas buenas novilladas, que estoquearán Algabeño II, Ale y Zapatero.

José García (Alcalareño) ha sido ajustado por cuatro corridas por la empresa de las Arenas. Paco Madrid toreará el 1.º de Mayo, en Granada; 4, en ésta, en las Arenas, si no hay contrarorden; 11, San Sebastián; 14, Talavera de la Reina; 18, Tejaros; 22, Bilbao; 25 y 27, Córdoba, y 30 y 31 Cáceres. D. Rafael Surga ha verificado la tiente de algunas de sus reses, echándole el palo a 65 becerros, de los cuales fueron separados para toros, 40.

Murieron en la refriega, seis caballos. El domingo próximo torearán en Zaragoza cuatro novillos, dos del marqués de Llieu y dos de Amador García, los novilleros Eusebio Fuentes y Matías Lara (Larita), que creo estará en disposición de torear.

El cartel de las corridas de la feria de Córdoba, ha quedado definitivamente ultimado en la siguiente forma: 25 de Mayo. — Seis toros de don Eduardo Miura, para Manolete y Paco Madrid. Día 26. — Seis reses de Muruve, con Machaquito y Gallito chico. Día 27. — Machaquito, Manolete, Paco Madrid y Joselito, se las entenderán con ocho buenos tomos de Palma, y 1.ª de Junio. — Con seis bichos de Albarrán se las verán los aplaudidos Malla y Punteret.

La Comisión organizadora de dichas corridas, también ha acordado celebrar una novillada con toros de Surga, para los «fenómenos» Posada y Belmonte.

El día 1.º de Mayo se celebrará en Valencia una corrida con toros de Aleas, que estoquearán Bombita, Gallo y Flores.

En Puertollano y durante los primeros días del próximo mes de Mayo se celebrarán dos corridas de toros, que estoquearán Bienvenida y Chiquito de Beñoña, la primer tarde, y Cocherito, Bienvenida, Corchaño y Celita, la segunda.

El ilustre escritor ha sido nombrado subsecretario de la Presidencia. Con méritos propios cuenta Baldomero Argente para no deber al favor o a la amistad con Romanones el nombramiento. Liberal-socialista, es Argente de los pocos escritores jóvenes que no han claudicado todavía, no aviniéndose a vender su independencia por un plato de lentejas, ni a saorificar sus ideales para disfrutar del festín del presupuesto. Hay que confiar, pues, en la rectitud moral de Argente para no incluírlo en la lista de los que traicionan con sus ideales. En la subsecretaría de la Presidencia continuará siendo Baldomero Argente el escritor liberal que se proclamara partidario decidido de la socialización de la tierra en varios notables artículos con que honrara las columnas de La Publicidad tiempo atrás.

De la sinceridad que entrañan los artículos de Baldomero Argente es garantía plena el expresivo párrafo, que a continuación reproducimos, de una carta afectuosa con que nos honrara. Nos decía Baldomero Argente: «No tengo otra norma en mis artículos que la de expresar con entera verdad mi pensamiento y éste se resume en decir que creo indispensables y urgentes transformaciones fundamentales de la propiedad y que imagino que éstas nunca se lograrán por vías revolucionarias y que todo intento de revolución es una nueva dificultad interpuesta en el camino de la reforma.» Que esa norma del escritor, sea la que le inspire en su actuación política.

Partido reformista Como decimos en el cuadro que en este número insertamos, esta noche se celebrará la conferencia que debe desarrollar el doctor Castells en el Centro Reformista del distrito 8.º. En los carteles que se fijaron en aquella barriada anunciando la conferencia del sábado anterior se anunciaba también la conferencia del señor Castells. El viernes próximo llegará a Barcelona el diputado a Cortes y presidente de la Junta municipal del Partido Reformista, D. Laureano Miró. El sábado probablemente se reunirá bajo su presidencia la referida Junta municipal.

Las Mancomunidades En el expreso de anoche partieron para Madrid los representantes en Cortes de Cataluña que van a conferenciar con el conde de Romanones sobre el proyecto de ley de Mancomunidades. Partieron los señores Cambó, Corominas y Junoy, acompañándoles el señor Abad. Fueron a la estación de Francia a despedirlos los señores Prat de la Riba, Gil Doria, Estivill y Riera, presidentes respectivamente de las Diputaciones de Barcelona, Tarragona y Lérida; Carner, Plaia y Garriga y Massó, diputados a Cortes; los diputados provinciales señores Isama, Irujo y Armengol, Bartrina, Folguera y Durán, Sostres, Ráfol, Durán y Ventosa, Argemí, Valls, Jordá, Fages, Jansana Farguell y Cabot, y además vimos entre otros varios a los señores Agulló, Moragas, Manzanares, Lafont, etc. Al partir el tren resonó gran salva de aplausos; los expedicionarios saludaban cariñosamente mientras el tren se ponía en marcha.

Los radioales Antanoche se reunieron en la Casa del Pueblo los representantes de las Juntas de distrito del partido radical, bajo la presidencia del señor Lerroux, para ultimar los detalles sobre la jira que celebrarán mañana a la montaña del Coll. El señor Lerroux está personalmente empuñado en que el acto sea importante.

Murieron en la refriega, seis caballos. El domingo próximo torearán en Zaragoza cuatro novillos, dos del marqués de Llieu y dos de Amador García, los novilleros Eusebio Fuentes y Matías Lara (Larita), que creo estará en disposición de torear.

El cartel de las corridas de la feria de Córdoba, ha quedado definitivamente ultimado en la siguiente forma: 25 de Mayo. — Seis toros de don Eduardo Miura, para Manolete y Paco Madrid. Día 26. — Seis reses de Muruve, con Machaquito y Gallito chico. Día 27. — Machaquito, Manolete, Paco Madrid y Joselito, se las entenderán con ocho buenos tomos de Palma, y 1.ª de Junio. — Con seis bichos de Albarrán se las verán los aplaudidos Malla y Punteret.

La Comisión organizadora de dichas corridas, también ha acordado celebrar una novillada con toros de Surga, para los «fenómenos» Posada y Belmonte.

El día 1.º de Mayo se celebrará en Valencia una corrida con toros de Aleas, que estoquearán Bombita, Gallo y Flores.

En Puertollano y durante los primeros días del próximo mes de Mayo se celebrarán dos corridas de toros, que estoquearán Bienvenida y Chiquito de Beñoña, la primer tarde, y Cocherito, Bienvenida, Corchaño y Celita, la segunda.

El ilustre escritor ha sido nombrado subsecretario de la Presidencia. Con méritos propios cuenta Baldomero Argente para no deber al favor o a la amistad con Romanones el nombramiento. Liberal-socialista, es Argente de los pocos escritores jóvenes que no han claudicado todavía, no aviniéndose a vender su independencia por un plato de lentejas, ni a saorificar sus ideales para disfrutar del festín del presupuesto. Hay que confiar, pues, en la rectitud moral de Argente para no incluírlo en la lista de los que traicionan con sus ideales. En la subsecretaría de la Presidencia continuará siendo Baldomero Argente el escritor liberal que se proclamara partidario decidido de la socialización de la tierra en varios notables artículos con que honrara las columnas de La Publicidad tiempo atrás.

De la sinceridad que entrañan los artículos de Baldomero Argente es garantía plena el expresivo párrafo, que a continuación reproducimos, de una carta afectuosa con que nos honrara. Nos decía Baldomero Argente: «No tengo otra norma en mis artículos que la de expresar con entera verdad mi pensamiento y éste se resume en decir que creo indispensables y urgentes transformaciones fundamentales de la propiedad y que imagino que éstas nunca se lograrán por vías revolucionarias y que todo intento de revolución es una nueva dificultad interpuesta en el camino de la reforma.» Que esa norma del escritor, sea la que le inspire en su actuación política.

Partido reformista Como decimos en el cuadro que en este número insertamos, esta noche se celebrará la conferencia que debe desarrollar el doctor Castells en el Centro Reformista del distrito 8.º. En los carteles que se fijaron en aquella barriada anunciando la conferencia del sábado anterior se anunciaba también la conferencia del señor Castells. El viernes próximo llegará a Barcelona el diputado a Cortes y presidente de la Junta municipal del Partido Reformista, D. Laureano Miró. El sábado probablemente se reunirá bajo su presidencia la referida Junta municipal.

Las Mancomunidades En el expreso de anoche partieron para Madrid los representantes en Cortes de Cataluña que van a conferenciar con el conde de Romanones sobre el proyecto de ley de Mancomunidades. Partieron los señores Cambó, Corominas y Junoy, acompañándoles el señor Abad. Fueron a la estación de Francia a despedirlos los señores Prat de la Riba, Gil Doria, Estivill y Riera, presidentes respectivamente de las Diputaciones de Barcelona, Tarragona y Lérida; Carner, Plaia y Garriga y Massó, diputados a Cortes; los diputados provinciales señores Isama, Irujo y Armengol, Bartrina, Folguera y Durán, Sostres, Ráfol, Durán y Ventosa, Argemí, Valls, Jordá, Fages, Jansana Farguell y Cabot, y además vimos entre otros varios a los señores Agulló, Moragas, Manzanares, Lafont, etc. Al partir el tren resonó gran salva de aplausos; los expedicionarios saludaban cariñosamente mientras el tren se ponía en marcha.

Los radioales Antanoche se reunieron en la Casa del Pueblo los representantes de las Juntas de distrito del partido radical, bajo la presidencia del señor Lerroux, para ultimar los detalles sobre la jira que celebrarán mañana a la montaña del Coll. El señor Lerroux está personalmente empuñado en que el acto sea importante.

La empresa de la plaza de toros de Sanlúcar de Barrameda, tiene organizada ya la corrida del 24 de Agosto. Antonio Fuentes y José Gómez (Gallito chico), estoquearán seis reses del duque de Veragua. Se da como cosa segura la organización de otra corrida en Septiembre con toros de D. Eduardo Miura y los diestros Gallito chico, Posada y Belmonte, que ya no serán «fenómenos» y sí sólo matadores de alternativa. Además, la empresa dará algunas buenas novilladas, que estoquearán Algabeño II, Ale y Zapatero.

José García (Alcalareño) ha sido ajustado por cuatro corridas por la empresa de las Arenas. Paco Madrid toreará el 1.º de Mayo, en Granada; 4, en ésta, en las Arenas, si no hay contrarorden; 11, San Sebastián; 14, Talavera de la Reina; 18, Tejaros; 22, Bilbao; 25 y 27, Córdoba, y 30 y 31 Cáceres. D. Rafael Surga ha verificado la tiente de algunas de sus reses, echándole el palo a 65 becerros, de los cuales fueron separados para toros, 40.

Murieron en la refriega, seis caballos. El domingo próximo torearán en Zaragoza cuatro novillos, dos del marqués de Llieu y dos de Amador García, los novilleros Eusebio Fuentes y Matías Lara (Larita), que creo estará en disposición de torear.

El cartel de las corridas de la feria de Córdoba, ha quedado definitivamente ultimado en la siguiente forma: 25 de Mayo. — Seis toros de don Eduardo Miura, para Manolete y Paco Madrid. Día 26. — Seis reses de Muruve, con Machaquito y Gallito chico. Día 27. — Machaquito, Manolete, Paco Madrid y Joselito, se las entenderán con ocho buenos tomos de Palma, y 1.ª de Junio. — Con seis bichos de Albarrán se las verán los aplaudidos Malla y Punteret.

La Comisión organizadora de dichas corridas, también ha acordado celebrar una novillada con toros de Surga, para los «fenómenos» Posada y Belmonte.

El día 1.º de Mayo se celebrará en Valencia una corrida con toros de Aleas, que estoquearán Bombita, Gallo y Flores.

Servicio especial de los corresponsales de La Publicidad.

TELÉFONO Y TELÉGRAFO

Cataluña-España y Extranjero

Desaparición misteriosa ¿Se trata de un crimen?

Madrid 29, a las 3:20.—(Urgente). Hace cuatro días se presentó un desconocido en el Círculo de Bellas Artes y cambió 1,000 duros en fichas, diciendo que iba a un sitio donde no le convenía llevar dinero. Le dieron las fichas y el caballero no volvió a presentarse. Ayer llegó al Círculo una mujer bellísima con las fichas pretendiendo que le devolvieran los 1,000 duros. En el Círculo se negaron mientras no se presentara el interesado. Un empleado siguió a la señora y la vió acercarse a otro hombre. El caballero hace cinco días que ha desaparecido del domicilio. Créese que se trata de un crimen.

La situación política Madrid 29, a las 3:45. Por noticias fidedignas constame que el problema político actual está planteado en la siguiente forma: Romanones quiere abandonar el Poder por la cuestión de la presidencia del Congreso. Como Azcárate niega a aceptar la mayoría, tratándose de un candidato ministerial, se dividirá. Romanones preferiría que García Prieto formara Gabinete y él volver a ser presidente del Congreso, pero García Prieto no quiere. Como además los conservadores se niegan a subir al Poder, hablase de una combinación de liberales con el decreto de disolución como única salida. Todo se resolverá después que regrese don Alfonso de París.

Madrid 29, a las 10:15 'La Gaceta'

Publica: Decretos de Gracia y Justicia transmitidos ayer. Real orden nombrando vocales del tribunal de examen para ingreso en el cuerpo médico de la marina civil a los señores siguientes: D. Constantino Gómez Reig, D. Modesto Jiménez Ventosa, D. Juan Sanz Emeterio, D. Juan Torres Babi y D. José Alcobia Malvasensí. Real orden nombrando delegado del Gobierno en el IX Congreso internacional de Fisiología, que tendrá lugar en Krimenge (Holanda) del 2 al 6 de Septiembre próximo, a D. José Gómez Ocaña y D. Agustín Pi y Suñer.

Disponiendo se asigne en el año actual el importe de la subvención y anticipo concedida a los Ayuntamientos que se mencionan, para las obras de caminos vecinales que figuran en la relación que se publica. Entre ellos está el Ayuntamiento de Pent provincia de Tarragona, con una subvención de 46,592 pesetas y un anticipo de 8,590 pesetas.

Convocando oposiciones para proveer tres plazas de oficiales terceros técnicos de la subsecretaría de Gracia y Justicia. Idem idem para proveer seis plazas de oficiales de quinta clase del Cuerpo de penales.

Amunciando haberse producido casos de peste en los alrededores de Aduén (Arabia).

Madrid 29, a las 14

La validez de unos estudios Con motivo de una queja formulada por algunos alumnos de Barcelona al doctor Ramón y Cajal, sobre las dificultades que surgen para la validez de los estudios de Medicina que han cursado en Octubre, el ministro de Instrucción pública ha dicho que D. Mario Cruz y D. Juan José Luque solicitaron del ministro de Instrucción pública validez de sus estudios hechos en Colombia; los expedientes de ambos se encuentran a informe del cuerpo de Instrucción pública; D. Zoilo Barroso se hizo la misma solicitud y pasado este expediente al Consejo lo devolvió este cuerpo con informe de que se reclamaran al interesado los datos relativos a los estudios que había hecho y este informe se transmitió al rector de Barcelona para que lo pusiera en conocimiento del interesado. D. Eugenio Vivas solicitó en 21 de Abril corriente, la validez de sus estudios hechos en Colombia y con fecha 27 del pasado al Consejo de Instrucción pública, D. Fernando Vera no se tiene antecedentes en el ministerio. Además, los señores Cruz, Luque y Vivas tienen solicitada y con ella autorización para matricularse condicionalmente en la Facultad de Medicina.

Manifestaciones de Romanones El tema de la apertura de Cortes ha sido hoy el primer punto de la conversación del presidente del Consejo con los periodistas, debido a que las noticias circuladas acerca de los temores de que este Gobierno no vaya al Parlamento no habían sido rectificadas aún por el conde de Romanones. —¿Qué voy a decir ante esa insistencia? —manifestó al periodista.— No hay más que tener un poco de paciencia y aguardar la fecha anunciada; la dilación no podrá exceder de un par de días. Repito que no puedo seguir gobernando sin abrir las Cortes. Se cree por muchos que no encuentro presidente para el Congreso; ¡pues me sobran candidatos! De modo que por eso no hay que asustarse. Claro está que todo lo sacrifico a que haya partido y no se divida la mayoría; pero ya verán ustedes cómo regresaremos de París y no ocurre nada. Cuando se convengan de ello renacerá la tranquilidad en todos los espíritus. Después el conde de Romanones se ha referido a los sucesos del Rir, lamentando el Gobierno las alarmas que se esparcen sin fundamento alguno. Lo de Buchay es un hecho episódico y no ha ocurrido ni más ni menos que lo que oficialmente se ha manifestado. Algunos moros, acosados por las tropas francesas, pasaron por las cercanías del Monte Aunid y llevaron a cabo la agresión conocida; pero no han quedado restos de fuerzas moras en aquellos contornos, no hay nada de formación de harka, no se ha alterado la situación en nuestras relaciones con los indígenas del Rir. La paz es hoy allí completa como lo era 24 horas antes del lamentable suceso de Bucharid. Se ha referido el jefe del Gobierno a las manifestaciones obreras que se celebrarán el 1.º de Mayo, y ha dicho que a juzgar por los síntomas que se observan y por las noticias que tiene el Gobierno,

investirá como en años anteriores un carácter de absoluta tranquilidad. También ha hecho el conde de Romanones una ligera alusión al discurso pronunciado en Bilbao por el señor Sol y Ortega, diciendo que este discurso más que contra el Gobierno ha ido contra los propios republicanos. Ya sabíamos — ha añadido — que el señor Sol y Ortega es un constante disidente de las demás fuerzas republicanas, pero su significación personal da importancia a algunas de las cosas que ha dicho. También tiene mucha importancia, a juicio del presidente del Consejo, la organización de los exploradores de España. Ha dedicado grandes elogios a esta institución y se ha dolido de que haya quienes afirmen que se persigue con ella un fin político. Esto es inexacto. Los exploradores tienen un gran fin social. Los niños completan su educación física y adquieren hábitos de ciudadanía, inspirándose en el amor a la patria. La institución de los exploradores viene a ser un complemento del servicio militar obligatorio. No cabe duda de que con ambas prácticas de la actividad social se dignifica el ejército y se hacen hombres útiles al país. El Gobierno que, como es natural, ve todo esto con suma complacencia, ha acordado duplicar en el presupuesto para 1914 la consignación para subvención a la Asociación de exploradores de España. A indicaciones de los periodistas, que le han hablado de lo que ocurre con el pago del impuesto sobre la luz, ha ofrecido el presidente ocuparse con el ministro de Hacienda de la cuestión. Resulta que ahora se ha triplicado este impuesto, porque es sobre el importe total de fluido gastado y como es sabido éste ha subido de precio en aquella proporción. El asunto se tratará en uno de los primeros Consejos y se tratará de resolverlo con urgencia sin el concurso de las Cortes. El Consejo anunciado para hoy se ha suspendido. Mañana habrá Consejo, a las cinco de la tarde en la Presidencia. Decía el conde de Romanones que prefiere tener un Consejo largo que dos cortos, como tendría que ser si se celebraba hoy. Ha manifestado el presidente su propósito de visitar al Nuncio de su santidad en cuanto se halle restablecido del cauro que le retiene en el lecho, pues desea que antes de ir el rey a París quede publicada en la 'Gaceta' la combinación episcopal.

El presupuesto de liquidación De los 300 millones del presupuesto de liquidación se han anulado las siguientes cantidades: Ministerio de la Guerra, 8.500,000 pesetas; ministerio de Marina, 4.600,000; ministerio de Fomento, 18.000,000, sumando un total de 29.100,000 pesetas, que unidas a los 14.000,000 de margen que había en dicho presupuesto hacen un total de 43.100,000 pesetas que no utilizará el ministro de Hacienda.

Madrid 29, a las 17:15 Bolsa Interior contado, 80'10. Interior fin de mes, 80'15. Próximo, 80'40. Amortizable 5 por 100, 100'00. Amortizable 4 por 100, 00'00. Banco de España, 452'00. Tabacos, 298'50. Cédulas, 100'25. Francos, 8'80. Libras, 27'37. Banco hipotecario, 000'00. Nortes, 518'00. Banco Español Crédito, 502'25. Río de la Plata, 466'00. Alicante, 000'00.

La plantilla del generalato El 'Diario Oficial' publica la siguiente real orden: «En vista de lo que preceptúa el artículo 10 de la ley de 19 de Julio de 1899 S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que el teniente general D. Federico Alfau Mendoza ascendido a este empleo por R. D. del 9 de este mes cubra la vacante de su clase producida por fallecimiento del general D. Amós Quijano Muñoz. Ha sido amortizada la vacante que existía en el generalato. Ya está otra vez completa la plantilla y la primera vacante que ocurra corresponderá al ascenso. La Capitanía general de Galicia En los círculos militares se indica para la Capitanía general de Galicia al general Arizón que con motivo de la supresión de la inspección de industrias militares quedó en situación de cuartel hace cuatro meses. Conferencia internacional transpirenaica El subdirector de Obras públicas, señor Rendueles, saldrá mañana para Canfranc como delegado de España para tomar parte en la conferencia internacional transpirenaica que se celebrará en breve. Firma regia De Hacienda. — Nombrando jefe de Administración de tercera clase al abogado del Estado D. Joaquín Santos. Cese del ordenador de pagos de Marina D. Miguel Fontela y substitución por don Eduardo Mata. Declarando excedente a D. Federico Urrecha, inspector de los muelles de la Aduana de Irún y nombrando para substituirle a D. Enrique Ruiz. Concediendo un millón de pesetas para el desarrollo del giro postal. De Gobernación. — Nombrando vicepresidente del Consejo de Sanidad a D. Angel Pulido, y vocales del mismo a D. Camilo Calleja y D. Angel Fernández. La finca embargada de la Azucarera El ministro de Hacienda se ha negado a levantar el embargo de la finca de la Poveda a la Azucarera, que suspendió pagos, y a suspender la ejecución del apremio. Ya han marchado los poritos para tasar la finca hasta cobrar los dos millones de pesetas que la consabida sociedad adeuda a la Hacienda. Llegada del señor Villanueva Esta mañana ha llegado el ministro de Fomento. Inmediatamente pasó al ministerio, despatchando con los jefes de los distintos Negociados. El señor Villanueva a Algeciras El ministro de Fomento se propone marchar el día 2 de Mayo a Algeciras para visitar las obras que se realizan en aquel puerto.

¿Cambó, ministro de la Guerra? «El Universo», recogiendo los rumores que ayer circularon, dice hoy: La versión de un Gobierno presidido por el señor García Prieto, con el concurso del señor Cambó, fué también discutida, y mucho más cuando se añadió que el señor Cambó ocuparía una de las carteras militares. Esta solución estaba, según los comentaristas, de acuerdo con las declaraciones últimas del señor Cambó. Conferencia Esta tarde ha celebrado una conferencia el presidente del Consejo con el ministro de Estado, para tratar de los detalles del viaje de D. Alfonso a París. El viaje regio a París Es casi seguro que el diputado y director del 'Diario Universal', D. Daniel López, acompañará al conde de Romanones, como jefe de su gabinete político, en el viaje regio a París. El director de Aduanas de Italia El señor Luchardi, director de Aduanas de Italia, que ha venido a unirse a la comisión italiana como técnico, ha sido presentado hoy al ministro de Estado, por el embajador de Italia. Comisión constituida Ha quedado constituida la comisión que ha de examinar en Buenos Aires los terrenos vendidos por la Asociación Patriótica Española de aquella capital y cuyo importe debe invertirse en la construcción de la escuela. La componen los presidentes de las sociedades españolas más importantes de la capital. A París Acompañado de D. Guillermo Gullón, ha salido para París el director general de Seguridad, D. Ramón Méndez Alanís. Terremoto La Sociedad Astronómica de España y América, comunica lo siguiente: El 25 todos los aparatos sismográficos empiezan a registrar, hacia las 13 horas, 5 minutos, 33 segundos, la repercusión de un terremoto extremadamente lejano. A las 18 horas, 42 minutos, aparece el comienzo de la segunda fase, y a las 18 horas, 54 minutos, la tercera. El movimiento termina a las 19. La distancia epicéntrica puede alcanzar hasta 20,000 kilómetros. Se trata seguramente de un gran terremoto ocurrido en el Pacífico durante la noche del 25 al 26. Los péndulos continúan considerablemente agitados.

Madrid 29, a las 21 Manifestaciones de Romanones Esta tarde ha estado el presidente del Consejo en su despacho oficial, donde ha recibido muchas visitas, entre ellas la de D. Alejandro Grouzard, quien, como ex ministro más antiguo del partido liberal y en nombre de varios senadores liberales, ha felicitado al conde de Romanones por el decreto sobre la enseñanza del Catecismo que representa el verdadero sentir del partido liberal y un avance indiscutible. Ha dicho el conde de Romanones que no sabe a qué atribuir la notable baja que experimentan nuestros valores en el extranjero. Respecto del viaje de don Alfonso ha manifestado que sigue ocupándose del asunto, pero que podía desmentirse categóricamente la especie que viene circulando, atribuyendo al Gobierno graves preocupaciones por este viaje. Volviendo al asunto del Catecismo ha dicho el conde de Romanones que desde que se publicó el decreto no ha recibido ninguna protesta sobre el particular.

De provincias CATALUÑA Desde Gerona Varias noticias Gerona 29, a las 19:45 (Conferencia telefónica). En Llagostera se ha cometido un crimen que por sus circunstancias ha impresionado hondamente a la población. A las cuatro de la madrugada, uno de los serenos de la población oyó voces lastimeras en dirección a una travesía que conduce a la carretera de esta ciudad a San Feliu de Guixols; acudió inmediatamente al punto de donde procedían aquellas voces, encontrando arrojado a un poste telefónico un hombre que acusaba un gran desfallecimiento y que tenía el rostro completamente desfigurado a consecuencia de la abundantísima sangre que manaba de una porción de heridas que presentaba en el rostro y cabeza, la tumefacción de las cuales le daba un aspecto horrible. Pidió el sereno inmediatamente auxilio, acudieron a prestárselo varias personas, que transportaron al herido al Hospital, siendo llamados inmediatamente los médicos señores Moret y Martínez, que le practicaron la primera cura, pudiéndole apreciar gran número de heridas en la cabeza con fractura del cráneo, pues le extrajeron durante la curación varias esquirlas. Entonces fué reconocido el herido, resultando ser el vecino de aquella villa Joaquín Arbat y Cateura, de 40 años de edad, individuo del somatén. A la una de la tarde de anteayer, presentose al alcalde un joven vecino de aquella villa llamado Alfonso Gandol Martí, manifestándole que deseaba hablarle, pues podía darle alguna noticia que tal vez contribuiría al descubrimiento del criminal. Oyó el alcalde las explicaciones del citado joven, después de las cuales consideró prudente no darle en libertad, y lo puso a disposición del Juzgado municipal, que ordenó su detención en tanto se practicaban las diligencias convenientes para comprobar las manifestaciones que el detenido había hecho. A consecuencia de las mismas fué detenido más tarde Jaime Saguer Font, de 23 años, jornalero, que había trabajado el día antes en casa del Gandol. Los dos detenidos acabaron por confesar que eran los autores del crimen. El móvil fué únicamente la venganza, pues se encontraron en los bolsillos de la víctima 740 pesetas, procedentes de una venta. —Ayer se efectuó en Llagostera una reunión de importantes elementos de la comarca, con objeto de solicitar de la Compañía de M. a Z. y a A. que paren los trenes de lujo en la estación de Caldas de

Malavella, para que puedan enlazar los viajeros: que vienen de San Feliu de Guixols. —Han resultado elegidos vocales obreros de la Junta constructora de casas baratas Juan Capella, por la Dependencia Mercantil, y Joaquín Roca, por la Sociedad La Amistad. —Durante el año 1912 en la Caja municipal de Ahorros y Pensiones de San Feliu de Guixols ingresaron 71,601 pesetas, pagándose 18,178'50 pesetas, quedando un superávit de 53,424'10 pesetas, que unido al fondo de reserva y el capital existente, constituye una existencia de pesetas 130,872'22. —La Comisión provincial ha acordado desestimar el recurso presentado por el depositario municipal de San Hilario Sacalm, confirmando el acuerdo del Ayuntamiento que estimó debía ser pedositario un concejal. Formuláron voto particular los señores Irla e Inglés; revocó el acuerdo del Ayuntamiento de Anglés, trasladando la plaza mercado; desestimar el recurso interpuesto por D. José María Sánchez, contra el acuerdo del Ayuntamiento de Gerona acerca del nombramiento de empleados; conceder excepción de subasta para la construcción de la carretera de Llanás a Villajunga, y dejar sin efecto la inhabilitación, por incapacidad del alcalde de Viure, formulando voto particular los señores Irla e Inglés. Los diputados que constituyeron hasta ayer la Comisión provincial se reunieron anoche en banquete en el Hotel de los Italianos y hoy se despidieron del gobernador, regresando a Portbou y Figueras los señores Irla e Inglés. —Desde mañana continuará sus trabajos geodésicos en la provincia el ingeniero don Juan Moya, por encargo del Instituto Geográfico y Estadístico. —El Ayuntamiento de Castellfuit de la Roca contribuirá con 20 pesetas a la suscripción para el monumento a Verdguer. La tercera lista de suscripción asciende a 213 pesetas. —El 26 de Mayo se celebrará la subasta para la conducción de la correspondencia de la estación a Blanes, siendo el tipo de 500 pesetas. —Isaac Matas, de Palamós, solicita permiso para la instalación de una línea aérea de energía eléctrica desde la Central de Palamós a Calonge, y un ramal a San Antonio de Calonge. —Han sido nombrados maestros interinos de Puigcerdá, José Sanmartín; de Castiello de Aro, Amadeo Serra, y de Amer, Juan Planas. —Está señalada para el 1.º de Junio la subasta para la construcción del maladero de La Escala, siendo el tipo fijado de 6,250'59 pesetas. —Hoy estuvieron en Gerona los alcaldes de La Bisbal y Palafrugell. —El gobernador ha autorizado los repartos de arbitrios de Jofre. —Ha quedado solucionada la huelga de carneceros de Bañolas, volviendo a abrirse los 12 puestos que antes había. —Como que se han unido las dos compañías que facilitan luz eléctrica y resulta que el fluido es malo y caro, se teme un conflicto. —Han salido: para sus posesiones de Vilopriu, el concejal señor Tuyet, y para Torroella de Montgrí, D. Pompeyo de Quintana. —Los días 11 y 12 de Mayo se celebrarán corridas de novillos en Ripoll, siendo espadas Mestizo y Barquerito de Córdoba. —Hormeú.

Desde Lérida Varias noticias Lérida 29, a las 21. — (Conferencia telefónica). El Círculo Mercantil de esta ciudad ha designado representante en Madrid a don Julio Saracibar que lo es ya del Ayuntamiento y Diputación de Lérida en la corte. El señor Saracibar ha aceptado la designación pero con la condición de que el cargo sea gratuito. —La guardia civil ha detenido a Antonio Forcart por haber amenazado con un revólver en un café del pueblo de Camarasa, a una mujer llamada Cecilia. —En el Hospital de esta ciudad fué auxiliado un sujeto que al intentar descender del tren sin estar completamente parado, tuvo la desgracia de caerse, dislocándose el pie. —El día 1.º de Mayo se procederá en el cuartel de la guardia civil a la subasta de cinco escopetas. —Terminada la misión que le fué encomendada ha salido para Zaragoza el comisario oficial D. Benigno Sanz. —Para Montserrat salió ayer D. Manuel Andrés, acompañado de su esposa y dos hijas. —Para el mismo punto partió el conocido poeta D. Martín Morera. —Ha sido destinado a la Seo de Urgel el capitán D. José García de Arroz y Nolla y también D. Adolfo Isidro.—Puch.

Desde Reus Varias noticias Reus 29, a las 20:30. (Conferencia telefónica). Ayer mañana, el tren de las 7:30 ascendente a Barcelona, arrolló cerca de Tarragona a Manuel Aparicio, de 18 años, dejándole muerto en el acto. El infeliz se dirigió junto con dos compañeros hacia las cosas de Garbí, en cuyas obras estaban trabajando. —Han empezado las obras de construcción del camino vecinal de Arbolí a la carretera de Flix a ésa. —Promete vestir gran importancia la manifestación obrera organizada para el 1.º de Mayo. En dicho día se cerrarán la mayor parte de los comercios y la totalidad de fábricas y talleres. —El día 7 del próximo mes, en el salón de actos del Centro de Lectura, se celebrará la anunciada conferencia a cargo del catedrático M. Mar y O Raymond. En dicha fecha se proyectarán vistas de las bellezas artísticas del Delíndico y Alpes. —Durante la semana última, la Sucursal de la C. a. de Pensiones y Economías en esta, han ingresado por imposiciones pesetas 10,797'25, habiendo abierto 23 librerías. —Esta noche, en el local de la Sección excursionista del Centro, tendrá lugar una reunión preparatoria de la excursión que el próximo jueves celebrará dicha Sección a las montañas de Pratdip, saliendo de ésta en automóviles. —Se ha celebrado el anunciado match de foot-ball entre el Club Olímpia Tarragonense y el Club Deportivo Rusos, resultando la victoria a favor de los jugado-

res de esta localidad por dos goals contra cero. —El secretario de la Escuela Municipal de Artes y Oficios anuncia que durante la primera quincena de Mayo se proporcionarán a los matriculados las horas impresas para solicitar tomar parte en los exámenes que empezarán el día 20. —Con numerosa y distinguida concurrencia, esta mañana ha tenido lugar el entierro de la virtuosa señora D.ª Josefa Jauma Parés, esposa de D. Jaime Sabaté. —Llaman poderosamente la atención de estos vecinos tres parejas de vendedores ambulantes chinos, que van por nuestros calles ofreciendo chucherías y baratijas. Por su exótica indumentaria y pies deformados son constantemente objeto de curiosos comentarios. —En nuestro mercado diario ha hecho su aparición las primeras setas de la temporada, cosechadas en los próximos bosques. Debido a su calidad de primeras se han vendido a buenos precios. —Siguen con gran actividad las obras de construcción de la nueva iglesia que se levanta en la calle Camino de Aleixar, esquina a la de Próspero de Bofrull. —Siguiendo la costumbre establecida de años anteriores, el próximo 1.º de Mayo estarán cerradas las carnicerías y pescaderías de esta localidad.—Fort.

Desgracia Reus 29, a las 21:58. Este atardecer, en el Manso de la Viuda Homdedeu, cayó en una balsa Lorenzo Rofes Berenguer, de 14 años, ahogándose, a pesar de los esfuerzos de cuantos presenciaron la caída. — Fort.

Desde Seo de Urgel El punto de Basella Seo de Urgel 29, a las 20:45. Se ha celebrado una imponente reunión de fuerzas vivas de la localidad. Acordaron pedir a los Poderes públicos la inmediata reconstrucción del puente de Basella, cuya falta aísala la alta montaña del resto de la nación. Acordó convocar un mitin monstro para el 11 de Mayo, con asistencia de los representantes del país y de toda la comarca. Reina gran efervescencia e indignación por la tardanza en verificar las obras de reparación. — Pirrela.

Los metalúrgicos Zaragoza. — Los metalúrgicos han celebrado junta general. Se leyó una comunicación de los fundidores de Barcelona anunciando la huelga y pidiendo el apoyo de los compañeros de toda España. Se enteraron de la contestación negativa dada por los patronos a la petición que le hicieron en días anteriores. Un obrero propuso, como solución, que entre patronos y obreros se adoptara la jornada inglesa. Puesta a votación la proposición votaron por la jornada de nueve horas 139, por la inglesa 13 y por el conjunto de reducción de jornada por aumento de jornal 14. Siendo muy avanzada la hora se suspendió la sesión. Hoy acordarán si se declaran o no en huelga. La impresión dominante es que secundarán a los compañeros de Barcelona.

Prólugos Castellón. — En Vinaroz, en el actual templo o, han sido a las 12 m. z. s. 33 han sido decia años prólugos, ignorándose su paradero. Se atribuye a la emigración.

Madrid 30, a la 1 Azcárate no ocupará la presidencia del Congreso Las gestiones que se realizaban para que el señor Azcárate ocupase la presidencia del Congreso, han llegado a su fin, por no haberse vencido las dificultades que se oponían a que ocupara dicho puesto. El Comité de la conjunción Mañana se espera a Pablo Iglesias para asistir a una reunión de la Conjunción republicano-socialista. Antevotación para elegir el presidente del Congreso Para vencer las dificultades con que tropieza el Gobierno en la elección de la persona que ha de ir a la presidencia del Congreso, los diputados de la mayoría han propuesto al conde de Romanones que se designe al candidato por antevotación. Se reorganiza la jarca y reaparecen los pocos Las noticias particulares que se reciben de Melilla y que algunos periódicos reproducen, hablan de los propósitos de los moros de reorganizar la jarca para oponerse a las operaciones de los franceses en el Muluya y a la ocupación de Alhucemas, que los moros creen se ha de hacer en Mayo o Junio. Hasta se habla de haber sido detenido un grupo de moros que se dirigían a engrosar la jarca y de haber reaparecido algunos pocos. Estas noticias están en abierta oposición con los informes oficiales. Pago no autorizado El ministro de Instrucción Pública organizó conferencias de arte y literatura designando al profesor D. Alfonso Benito Alfaro para la que se dió el día 25 del actual en la Casa del Pueblo. Ayer el secretario de la Casa del Pueblo recibió una comunicación solicitando el visto para autorizar el pago de 250 pesetas que el señor Alfaro ha de recibir del ministerio como remuneración a este trabajo. La Casa del Pueblo se ha negado a autorizarlo por considerarlo una sangría para el presupuesto. La sesión de Bolsa La sesión de hoy de Bolsa fué movida. Se produjo un fuerte movimiento de baja, quedando el Interior a 80'10, con pérdida de 90 céntimos. En lo que va de mes ha venido cotizándose diariamente en baja, habiendo perdido desde el día 1, descontando ya el cupón, 3 enteros y 30 céntimos. Se atribuye en la Bolsa la baja de hoy a dificultades de carácter internacional con motivo de iniciativas militares adoptadas por Austria contra Montenegro y la región de Albania.

ESPECTACULOS

TEATROS

Teatro Principal

Ho m... a las 9... 18 representacion de la popular...

TEATRO ROMEA

Hoy, a las 9 en punto. Beneficio de Ramonet. El drama en 3 actos...

Lo sublime en lo vulgar

Y la comedia en 2 actos, «El mismo amor»...

EL MISMO AMOR

por M. de Larra. Noche, 9 y cuarto...

DESPEDIDA DE LA COMPANIA

Las 2 comedias, en 2 actos cada una...

TEATRO TIVOLI

Compañía de Zarzuela y Opereta española. Emilio Duval...

Los cadetes de la Reina

2.º Estreno en este teatro La mujer Moderna

(Opereta en 3 actos) Jueves, extraordinarias funciones...

Teatro de Novedades

Gran compañía del Teatro de la Zarzuela de Madrid...

LA PIRULA

Gran éxito del teatro Cómico de Madrid...

ULTIMOS DIAS Quo Vadis?

Más de tres millones de personas han pagado...

TEATRO APOLO

Gran compañía Onofri. Hoy miércoles, noche a las 9...

LA MUERTE DEL PIERROT

de cuyo protagonista hace una creación el célebre...

TEATRO NUEVO

Hoy, miércoles, tarde no hay función. Noche, a las nueve...

TEATRO COMICO

Hoy miércoles, noche a las 9 y media, sección extraordinaria...

El viaje de la vida

obra escrita expresamente para URSULA LÓPEZ

TEATRO ARNAU

El concierto más numeroso y variado de esta capital...

Teatro Sala Imperio

Hoy miércoles 30 de Abril. Tarde a las 5. Noche a las 9...

Pastora Imperio

Mme. Debríge - Pilar de Vigné - La Gaita y todas las atracciones...

Pilar de Vigné

Grandioso éxito de la eminente discuse fantástica de fama mundial...

Mme. Debríge

repertorio nuevo, últimas creaciones de gran éxito en París...

Pastora Imperio

Exitoso fenomenal, entusiasmo sin igual, triunfos verdaderos...

acompañándola el famoso guitarrista Victor Rojas...

Mañana Jueves festividad de la Ascension. Tarde de 4 a 6 y de 6 a 8...

El mejor cartel que se ha presentado. El único teatro que ha podido conseguir reunir 4 estrellas...

CINES

Salón Doré

Hoy miércoles, hermosísimo programa de películas Las Floridas, 1, 2, 3, 4...

Los Satanelas

número fantástico, riquísima presentación, único número en su género...

LOS HARTURS

representando la hermosa obra de costumbres Arabes.

El Sultan de Marruecos

tomando parte la hermosa artista, Aygel

Aumento de orquesta, atrazo y trajes adquiridos en Fez.

CINES Diana Royal

Programas de las mejores Mercas. Hoy miércoles. Día extraordinario de Estrenos...

La Adultera

Eltoos de un flechazo EL ROJO VENCEDOR

Ultimo día de las películas de largo metraje, EL Rey de Bastos

DIAMANTE FATAL (900 Biograph). Gran éxito de

EL PRECIO DEL PERDON (1000 mts. Pasquali) La tragedia del polichinola

Mañana jueves, festividad de la Ascension y 1.º de Mayo...

SALON CATALUÑA

Elegante y preferido Cine. Hoy miércoles, precioso programa...

Los dos candidatos. «Los impulsos del corazón»...

«El becerro de oro» 1100 mts. Gaumont. (magnífica en todos conceptos)...

«Abnegación de hermanas» y otras. Mañana jueves selecto programa...

IDEAL CINE

Tarde y noche preciosos corrientes. Hermoso programa de estrenos...

«La Adultera», «Los impulsos del corazón», 700 mts...

«Congreso educación física y deportes» último día de la sesión...

«La novia de la muerte», 700 mts. exitazo de «El becerro de oro»...

«Suzana Grandais, Mañana festividad de la Ascension, gran vermouth extraordinario...

DEPORTES

Frontón Condal

Tarde, a las 4 y media. Dos grandes partidos. Rojas: Alfonso y Otegui...

Saturno Parque

Los Sports y atracciones más notables del mundo.

INAUGURACION

el sábado 3 de Mayo, a las 9 y media noche.

LOS NEGROS EN EL TIBIDABO

El estado social entre los Negros es la base del estado social entre los negros...

La tierra pertenece a todos, siendo ella cultivada por todos...

Las cosechas se almacenan en graneros comunes de donde cada uno adquiere lo que necesita...

Desgraciadamente el negro es poco previsivo y con frecuencia se agotan las provisiones...

antes de que llegue la siguiente recolección, lo que da lugar a que padezca grande hambre.

Nueva Plaza de Toros

8, NOVILLOS ANDALUCES, 8 Santa Coloma y Contreras

Pacorro e Hipólito

Alcalareño - Limeño A las 4 en punto.

MUSIC-HALLS

ALCAZAR

Gran Café-Concert-Restaurant primer orden Zarzuelas alegres...

EDEN CONCERT

Asalto, 12 Music-Hall Concert-Restaurant Parísien

MUSIC-HALL LA BUENA SOMBRA

Alfaro, 9 - Todos los días tarde y noche, gran concierto.

CONCIERTOS

MUNDIAL PALACE. - Concierto Santos todos los días...

«Los días Cubiertos desde pesetas 3.50. Los viernes bochibolabiz. Sábados menú corriente y vegetariano.

El festival organizado por el Centro Aragonés en el Teatro de Novedades...

anunciado para el día 30 de actual, por circunstancias imprevistas...

se ha aplazado para el sábado 3 de Mayo próximo...

Una casa barata

Mañana tendrá lugar en Chamartín de la Rosa la entrega oficial de la primera casa-hotel construida en España...

Al acto están invitados el ministro de Hacienda, el señor Azcarate, el obispo de Madrid y distinguidas personalidades.

Cuatro penas de muerte

Hoy se ha visto en el Supremo el recurso contra una sentencia de la Audiencia de Guadalajara que dictaba cuatro penas de muerte.

Paul Hervieux

Ha llegado a Madrid el literato francés Paul Hervieux.

Conferencia

La conferencia del próximo jueves en la Academia de Jurisprudencia...

Chantagistas detenidos

Desde hace varios días dos individuos se dedicaban a recorrer los casinos...

El gobernador de Barcelona

Ha regresado a Barcelona en el expreso de esta tarde el gobernador señor Sánchez Anido.

Fallecimiento

Hoy ha fallecido el literato D. Ramón Blanco.

Una frase de Romanones

Dice La Epoca: Se ha comentado esta tarde la frase del conde de Romanones...

«Lo importante ahora es que regresemos de París sin que ocurra nada.»

«Es que el jefe del Gobierno teme que ocurra algo? Si lo teme, ¿cómo se atreve a aceptar la responsabilidad del viaje regio? ¿Qué es lo que se quiere dar a entender a la opinión con cuanto se viene diciendo y haciendo con el viaje de S. M.?»

Protesta

«El Imparcial protesta de que no se permita entrar el periódico en un cuartel de ingenieros de Madrid...

Las declaraciones de los señores Alvarez y Cambó

La Correspondencia Militar comentando las declaraciones que sobre alianzas han hecho los señores Alvarez y Cambó...

«Respecto de las del primero que es plausible ver cómo un político de su significación rinde culto a sus sinceras convicciones sin miedo a la impopularidad que puede escarmentarle.

«Cree que se va ya extendiendo tanto el criterio de una alianza con Francia e Inglaterra y la necesidad de hacer una segunda escuadra que no habrá Gobierno que se atreva a separarse de estos dos compromisos.

«En lo que no está conforme con el señor Alvarez es en la limitación que éste pone a nuestra cooperación militar a las citadas naciones en caso de guerra continental.

«Es preciso decir al país con viril rudeza que si concertamos alianzas hay que ir a ellas con todas sus consecuencias.

«En cuanto a las del segundo dice que el señor Cambó, rindiendo culto a la realidad, reconoce que no podemos continuar en el aislamiento y que necesitamos reforzar los efectivos militares...

«pero incurrir en yerros al determinar las condiciones en que hemos de tratar las alianzas. Pretende que elijamos los aliados. Esto, en principio, es encantador...

«pero los proyectos de Estado vienen muchas veces contra la voluntad y como España no puede deshacer las combinaciones militares y diplomáticas que se han creado...

«forzosamente tendrá que decidirse por una de las dos que constituyen los dos grandes núcleos de reconocida importancia.

«Quizás está en el pensamiento de Cambó la conveniencia de que al aliarnos con Francia e Inglaterra lo hicieramos también con Italia...

«También es imposible buscar alianzas occidentales según sean los objetivos del apoyo solicitado como propone el señor Cambó...

«No podemos ser amigos unas veces y enemigos otras de la misma nación. Quizás se piensa en esto porque se cree que Italia tiene pactos con Inglaterra...

«defensivos, respecto del Mediterráneo. Esto es lógico, pues el valor de Italia en la Triple está precisamente en que en caso de una guerra con Alemania tendría Inglaterra que estacionar escuadras en el Mediterráneo frente a las italianas.

«Insiste en que la alianza que concertó España debe conducirla a todas sus consecuencias.

El tiroteo de Melilla

Un festivo presencial del tiroleo de Melilla, dice lo siguiente:

A las siete de la mañana del día 21, una compañía de 12 soldados, un cabo y un sargento...

salieron del campamento para ocupar los fortines de Buclerit, que se abandonan durante la noche.

En los fortines se habían atrincherado los moros y al llegar la patrulla cerca de ellos...

reaccionaron con una descarga cerrada, matando al sargento que la mandaba, Eduardo Pérez, y a los soldados Vicente Villarroya, Vicente Estivi y Victoriano Suez...

hiriendo además de gravedad a cuatro soldados, uno de ellos sin esperanzas de salvación.

La aventura de Marruecos

Desde Melilla

Varias noticias

Melilla. El general Jordano, a compañía de del general Domingo y del coronel de Estado Mayor Gómez Souza...

marchó a campamento del Zayo, revistando las fuerzas. —Inquirió la cruz roja de segunda clase...

del Mérito Militar, al caid Usia. —El general y su acompañamiento se trasladaron luego al próximo vado del Meluya...

revistando las fuerzas allí acampadas y regresando a la plaza al anohecer.

Del Extranjero

Portugal

La conjura abortada

No se ha alterado el orden Lisboa 29, a las 15.

El presidente del Consejo, Alfonso Costa, ha leído en el Parlamento una declaración...

conspiradores y los planes que abrigaban; pero no quiso detener a los conjurados...

Contiene este documento duras censuras contra el proceder de los republicanos...

que tomaron parte en la sedición; y añade que el Gobierno está dispuesto a adoptar toda clase de medidas...

para evitar que se repitan semejantes sucesos. En parecidos términos se han expresado...

también algunos oradores, y después el señor Costa ha pedido a la Cámara un voto de confianza...

que le ha sido concedido por unanimidad, votándose los 86 diputados presentes. La prensa cree conocer la formación...

del Gabinete proyectado por los sublevados, que es como sigue: Presidencia, Magalhães Lima; Interior, Mario Montero...

Justicia, Lovelino Freitas; Hacienda, capitán Carracedo; Negocios extranjeros, general Guedes; Marina y Colonias, Andrea; Guerra, Lima Dias.

Se han dado disposiciones para proseguir la captura de conjurados. Por efecto de la declaración del Gobierno...

el Senado ha aprobado por unanimidad (eran 39 los votantes) una proposición idéntica a la de la Cámara de los diputados.

—El Gobierno continúa adoptando todo género de medidas para que así en Lisboa como en la provincia no sea alterado el orden.

O Intransigente, órgano del señor Machado dos Santos, publica un artículo en el que califica de «intermezzo cómico»...

no sólo el movimiento que ha fracasado ahora, sino otras manifestaciones que lo precedieron y enumera.

En los cuarteles, entre los marinos y a bordo de los buques de guerra reina completa tranquilidad.

El ministro de la Guerra y el general comandante de Lisboa han asistido a los ejercicios de la escuela de reclutas de infantería...

Después pasaron revista a varios regimientos.—Fort.

Alemania

Elección parcial.—La población escolar

París 29, a las 20.—Berlín. En la elección parcial de Bamberg ha triunfado el candidato del centro católico...

que ha obtenido 14,141 votos. El socialista Vogel ha obtenido 4,142 sufragios.

—A las escuelas primarias públicas asisten 6,190,953 protestantes, 4,041,108 católicos, 31,314 israelitas y 46,574 sin religión.

Italia

Acuerdos de los republicanos

Son contrarios al aumento de los gastos militares

París 29, a las 23.40.—Roma. Se ha reunido la Comisión ejecutiva del partido republicano italiano para fijar el programa que ha de servir de bandera en las próximas elecciones políticas.

El programa abarca los siguientes puntos: Oposición al aumento de gastos militares.

Acción enérgica contra la política de las conquistas militares, substituyendo el sistema de los ejércitos permanentes por el sistema de la nación armada.

Amplia y radical reforma tributaria. Democratización de las funciones del Estado, reducción sensible y progresiva de la burocracia, autonomía y descentralización administrativa.

Teatros

MILAN.—En el teatro Lírico se ha estrenado con escaso éxito, el melodrama póstumo de Sardou Moreau, «Madame Tallien».

Los seis actos de la obra póstuma de Sardou, son de una grosera vulgaridad. Lyda Borelli hizo soportable la obra...

encarnando la protagonista admirablemente, haciendo de ella una sugestiva figura escénica, deliciosa de línea y conquista con elegancia exquisita.

En el cuarto acto tuvo acentos de humana verdad, logrando cautivar al público que la aclamó con entusiasmo.

TIVOLI.—Hoy se estrenará en este teatro la opereta alemana en tres actos, adaptación española de los señores Argués y Guell, música del maestro Juan Gilbert «La mujer moderna»...

obra que ha conseguido ruidosos éxitos tantas cuantas veces ha sido representada.

Mañana jueves, fiesta de la Ascension, se celebrarán dos grandes funciones; por la tarde se pondrán en escena la opereta en tres actos «La mujer moderna»...

la aplaudida zarzuela en dos actos «La tirana», éxito de esta compañía. Por la noche se representarán «La mujer moderna» y el segundo acto de «La casa Susana»...

creación de la señora Sabal. Mañana jueves, a las diez menos cuarto, tendrá lugar en el Palau de la Música Catalana, el segundo concierto de la «Asociación de Música de Cámara».

En el programa de esta interesante sesión en la que debutará la distinguida artista señorita Plantada, figura el Quinteto en do menor para instrumentos de arco y el Cuarteto en mi bemol de Drocak para piano, violín, viola y violoncello.

La interpretación de estas obras correrá a cargo del Cuarteto de cuerda de la «Asociación», formado por los señores Perrelló, Vila, Ribas y Raventos. La parte de piano está confiada al pianista D. Ricardo Vives; la de segunda viola a D. Luis Sánchez.

La segunda parte del concierto, completamente dedicada al lied, será cantada por la señorita Plantada.

ROMEA.—Mañana jueves, 1.º de Mayo, se verificará en el teatro Rómeya dos grandiosas funciones de despedida de la compañía Larra-Jiménez, que con tanto éxito ha venido actuando durante toda la temporada en el citado teatro.

Las dos obras escogidas para dicho día, son las siguientes: por la tarde, el hermoso drama del insigne Echegaray, «Lo sublime en lo vulgar» y la lindísima comedia de M. Linares Rivas, «El mismo amor»...

y por la noche, los dos éxitos mayor de la temporada, «El mismo amor» y «Camino adelante».

Granja Urales

Venta de polluelos de todas razas y tamaños y de pavos reales multicolores.

Campoamor, 8, Horta.

TEATRO APOLO

Gran compañía Onofri. Hoy miércoles, noche a las 9 y media...

LA MUERTE DEL PIERROT

de cuyo protagonista hace una creación el célebre artista Mr. Telemaco Onofri...

TEATRO NUEVO

Hoy, miércoles, tarde no hay función. Noche, a las nueve...

TEATRO COMICO

Hoy miércoles, noche a las 9 y media, sección extraordinaria...

El viaje de la vida

obra escrita expresamente para URSULA LÓPEZ

TEATRO ARNAU

El concierto más numeroso y variado de esta capital...

Teatro Sala Imperio

Hoy miércoles 30 de Abril. Tarde a las 5. Noche a las 9...

Pastora Imperio

Mme. Debríge - Pilar de Vigné - La Gaita y todas las atracciones...

Pilar de Vigné

Grandioso éxito de la eminente discuse fantástica de fama mundial...

De instrucción pública

Por el rector de esta Universidad se han expedido títulos de Bachiller a favor de los alumnos D. Juan Aragonés Font...

del Instituto de Figueras; D. Roberto Grau Tarrats, del de Reus; y D. Luis Raso Bardá, del de Barcelona.

—En la Secretaría de esta Universidad se han recibido los títulos profesionales de catedrático de la Escuela de Ingenieros Industriales para D. José Tous Biaggi...

y de profesor mercantil para D. Leopoldo Sánchez Rodríguez y D. Cristóbal Cuart Burguesa.

—Los opositores a las cátedras de Matemáticas de los Institutos de Ciudad Real, Murcia, Pamplona, Córdoba, Reus, Figueras, Soria y Madrid, turno libre, se presentarán el día 12 del próximo Mayo...

a las once de la mañana, en la Sala de profesores de la Escuela Industrial de Madrid, co nel objeto de comenzar los ejercicios.

De los mozos de escuadra

Los de Santa Margarita denunciaron a un sujeto por pastoreo abusivo.

—Los de Odena pusieron a disposición del Juzgado a un vecino por haber sustraído una colmena de la propiedad de un vecino.

—Los de Suria prendieron a Pedro Algué, autor del incendio de un bosque de aquel término.

—Los de Vallvidrera trasladaron al Dispensario de Sarría al obrero José Miguel López, el cual al pasar de noche por un atajo cerca de la «Font de la Teula»...

de aquella harrada, se cayó desde una altura de unos ocho metros, causándose varias heridas de pronóstico reservado.

**ACCIONES CONTADO**

Edad. Am. Construcción y Pavimentación... 101'25 101'75  
 C. Pen. Tel. - Preta 001 82000... 102'25 102'75  
 Sdad. Hidrodinámica del Ebro

**ACCIONES FIN DE MES**

Ferrocarril Norte de España... 514'— 514'50  
 Fer. Mad. Zar. Al. 1 407006... 497'50 4'81—  
 Banco Hispano Colonial... — — —  
 Cat. Gral. Crédito: al 20,000... — — —  
 y 30,000 al 74'800... — — —  
 Ferr. Med. Zam. y O. 8 Vigo... 28'35 28'45  
 C. Real Canaliza. del Ebro... — — —  
 Ferrocarriles Andaluces... — — —

**PREMIO DEL ORO**  
 (Precios de compra)  
 Cambios facilitados por la casa hijos de F. Mas  
 Sarda, Rambla del Centro, 20  
 Alfonso... 8'20 por 100

Isabel... 11'20 — —  
 Onza... 8'40 — —  
 Oro de 4 duro... 8'10 — —  
 Oro de 2 y 1 duro... 7'90 — —  
 Francos... 8'40 — —  
 Libras... 27'20 por libra

**Bolsin tarde**

4 por 100 interior fin mes... 80'37 80'57 d.  
 Ac. F. C. Norte Esp. fin mes... 103'30 103'55 o.  
 — Alicante fin mes... 100'05 100'20 d.  
 — Orenses fin mes... 28'75 28'75 o.  
 — Andaluces fin mes... 65'70 65'70 p.  
 Rio de la Plata... — — —  
 Central Mexicano... — — —

**Bolsa de Madrid**

Cambios facilitados por la Bruja Arnáiz  
 Telegrama de las 16'00.  
 Interior 4 por 100 contado... 80'10  
 — fin mes... 80'45

Amortizable 5 por 100... 80'40  
 — 4 — — — 100'—  
 — 4 — — — 100'—

**Bolsa de Londres**

Renta Española... 80'50  
 Consolidada Inglés... 74'87  
 — — — — 59'—  
 — — — — 49'25  
 — — — — 72'27  
 — — — — 105'—  
 — — — — 98'75  
 — — — — 81'50

**Bolsa de París**

Exterior Español... 90'65  
 Renta Francesa... 85'65  
 Acciones F. C. Norte España... 478'—  
 — — — — 403'—  
 — — — — 302'—  
 — — — — 1'677  
 — — — — 433'—  
 — — — — 457'—

lenta Rusa 5 por 100, 1906... 105'20  
 — 4 1/2, por 100... 100'10

**Bolsa de Londres**

Renta Española... 80'50  
 Consolidada Inglés... 74'87  
 — — — — 59'—  
 — — — — 49'25  
 — — — — 72'27  
 — — — — 105'—  
 — — — — 98'75  
 — — — — 81'50

**A. Boada**

Cablegrama de París de las 3'00 tarde.

4 por 100 Exterior Español... 90'05  
 — — — — 75'40  
 — — — — 85'05  
 — — — — 105'20  
 — — — — 100'10  
 — — — — 86'05

4 por 100 Renta Brasil... 82'55  
 4 por 100 Renta Servia... 83'20  
 Acciones F. C. M. Z. Alicante... 463'—  
 — — — — 478'—  
 — — — — 302'—  
 — — — — 121'—  
 — — — — 451'—  
 — — — — 197'—  
 — — — — 133'—  
 — — — — 527'—  
 — — — — 179'—  
 — — — — 73'—  
 Acciones Banco Español Rio Plata... 433'—  
 — — — — 457'—  
 — — — — 237'—  
 — — — — 551'—

Barcelona 29 de Abril de 1913.

Imprenta de LA PUBLICIDAD  
 Calle Barbacá, 11, Bajo.—Teléfono 1 816

**Nueva lámpara Osram con filamento estirado**

Desconfíe usted de los establecimientos en los cuales, al exigir que le sirvan lámparas OSRAM de filamento de hilo estirado irrompible, le recomienden otra marca, bajo pretexto de que es tan buena

Concesionario para España y Portugal. **LEON ORNSTEIN - Madrid**  
 Representante en Cataluña **ANTONIO MAS BLAY - Barcelona**  
 Ventas al por menor: Fernando VII, núm. 41 -- Al por mayor: Montesión, núm. 16

**ENFERMEDADES DE LA BOCA**

**PASTILLAS NIELK**

Eficaces contra las ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FETIDEZ DEL ALIENTO e INFLAMACIONES DE LA GARGANTA. Las **PASTILLAS NIELK** calman la irritación producida por el exceso uso del tabaco, y son indispensables a las personas que hacen sufrir a su garganta un trabajo fatigoso, especialmente a los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones, y para garantizar la legitimidad, exista en cada caja el sello (impreso en tinta roja) de los depositarios **J. URIACH Y COMPAÑIA** **Moncada, 20.—Barcelona.**—Se venden en todas las Farmacias y Droguerías.

**HERNIADOS (Trencats) Leed**

Obtendréis alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de vuestros males, usando los tan acreditados brageros del especialista **TORRENT**, que son los mejores que existen y se conocen. Siempre limpios, sin tirantes, pletos ni guardados de ninguna clase; no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante; hombres, mujeres y niños deben usarlos. Mucho cuidado en no equivocarse ni comprar de ningún modo aparato alguno sin antes ver y tener la seguridad absoluta de que realmente tratáis con la **CAJA TORRENT**, número 13, calle de la Unión, número 13

Despacho: de 8 mañana a 8 noche; Consulta particular: de 2 a 4.—Puerta del Angel, núm. 21 y 23, 1.º

**Donde el Español está prohibido**

Durante la lección en la ESCUELA BERLITZ, el idioma materno del alumno está prohibido, y él no oye ni habla más que el idioma que aprende.

Si usted desea saber cómo se hace esto en las ESCUELAS BERLITZ (que tienen un éxito mundial), tome una lección de prueba gratis o pida el folleto franco destino.

**The Berlitz School of Languages**  
**PELAYO, 53 ♦♦ TELEFONO NÚM. 3.303**

**TABLA DE LOS Industriales y Exportadores alemanes**

**OXIGENO Plantaciones**

según procedimiento patentado para hacer aire líquido y separarlo suministrarlo por Sauerstoff-Industrie Akt.-Ges Berlin N. W. 23. Plotowstr. 1.

**BOMBAS** de toda clase, para iniciar fuerza motriz; sólo sistemas propios, fábrica desde hace 25 años con perfección reconocida, Carl Enke, Schkenditz-Leipzig U. Especialidad en bombas y fuelles.

Alegorías artísticas militares para todos los cuerpos del Ejército y de la Armada en marcos de atlas y de felpa. Se buscan repres, por cuenta propia. Theodor Riebbe, FREDERSDORF (Ostbahn) Süd-Alt-Landsberg.

**Carnets y Cuadernos p. calcar facturas, cartas, pedidos, etc., p. todos los ramos de industria y comercio de acuerdo c. los sistemas duplicadores más modernos. Paul Klepsch Bismarckstr. 15 (Sajonia). Se buscan represent. intelig.**

**Zicknack** grapa para correas de transmisión a la mejor junta p. correas de transmisión de todas clases. Franz Kuestner, Dresden.

La máquina más sencilla y barata para grabados hondos en dulce, suministra con enseñanza para el uso la Maschinenbauanstalt, Berlin, Magazinstr. 15/16. Primeras referencias. Se hacen trabajos de imprenta.

**Diabetes y Gota! Tabletten Phascoli.** Bellman (Tazas de judías). Fee en tabletas. sin drogas. Sin igual. Se cedería repres. exclusiva a persona seria. Certificados médicos. Pharmac.-u. chem. Specialges. m. b. H. Berlin-Wf., Kaiser Allee 181.

**SIN COMPETENCIA**  
 A precios muy baratos suministramos: Bicycletas y todos sus accesorios. Máquinas de coser con idem. Aparatos fotográficos con idem. Máquinas parlantes y discos (en todos los idiomas: así como toda clase de artículos de la pequeña industria alemana, como: relojes, objetos de oro, de piel y p. piel, ferretería, manufactura, porcelana y utensilios de escritorio, etc.)  
 Pida usted nuestro catálogo en otros idiomas, que se le remitirá gratis y franco. Nuestro enorme consumo explica nuestra baratura y enorme capacidad potencial. **Si compra barato en nuestra casa aumenta sus ganancias.**  
 Millares de referencias de todos los países a disposición.  
**M. LIEMANN, Berlin C. 25**  
 Casa exportadora fund. 1883

**Placas esmaltadas** de todos sistemas. Indicadores de calles, para numeración de casas y carteles de reclamo. Lista de precios gratis y franco. estase representante, Emil Harpner Peters G. m. b. H., Elberfeld.

**Ferrocarriles-cojinetes del árbol.** Aparatos p. lubricar anillos de estopa de bisuras, tejidos del lubricador, tapas cerradoras, muelles. Fabrica de Prensa-doras, Prensa-res y martillos, tejidos y fieltros. Hermann Klein & Soehne, K a m e n on Vestfalia.

Fábrica de redes para pe car de hilo de algodón y cáñamo para la pesca de río, lago y mar, en todas dimensiones de modo, anchuras y longitudes. M. chianese Netzfabrik G. m. b. H. Landsberg (Wartb.), Angerstr. 14/16.

**Coches-Automóviles** de toda clase para pasaje y carga. Construcción de primer orden. Exportación a todos países. Hídase catálogos que se envían gratis a **Gebroder Stoeber**, fábrica de coches-automóviles, Stettin

**Vereinigte Flanschenfabriken & Stanzwerke Akt.-Ges., Regis.** (Bezirk Leipzig), y Hattingen (Ruhr). Fabr. de rodetes y bloques p. estam. 1.º de ángulo y 2.º de hierro batido, anillos e aparatos, discos bordo, manojos, además acc. estampar.

**Bombas y aparatos p. regar árboles y plantas.** Reservativos y artículos p. bosque, a r c l t r a y r dines. Bombas p. frutales y viñales Industria especial. **Berliner Khy Gesellschaft, Berlin W. 67.**

**Abecedarios de metal.**  
 El «Norm» gra o de Bahr». El mejor aparato del mundo para marcar letras en carteles, dibujos, más de 8.000 en uso. Prospecto gratis. P. Filler, Berlin, S. 42.

**Máquina y molinos c. colores p. la industria de artículos de cemento, betón y piedras artificiales: mezclador s d: b t n y ar amasa, prensa, colores s lidos p. prot ger contra el óido. Se buscan repres. Wolf & Cie. Maschinenfabrik, Guben, 13.**

**AUTOMÓVILES.** Esp. calidad. Camiones autom. 500 lbs. p. cargas de 1.000 a 10.000 kg. Fahrzeugfabrik, Aunsbach Baviera.

Fundada 1752.

**Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1847

**Emplastos Porosos de Alcock**

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: URIACH & Co., BARCELONA.

**DOLOR DE CABEZA NEURALGIA**

y todo dolor nervioso sin antipirina, opio ni bromuros, una gota sola. Elixir.

**Tabletas Kamnol**

Farmacias y centros específicos. Pedir prospectos Farmacia Morat, Paseo San Juan, Barcelona.

**DOLOR**

reumático, inflamatorio o nervioso, se logra su curación completa tomando el tan renombrado **DUVAL**, que con tan feliz éxito vende la conocida farmacia **Mariney**, Centro, calle Robador (esquina San Rafael, 2).

Envíos a provincias.

**GELATINA DE CARNE Y DE GALLINA**

Frasco de cristal 3 pias. S. Martignole, Escudiera, 10

Extirpación radical por la electricidad sin que reaparezca jamás. Consultas de información gratis.

**Gabinete del Dr. Pous Bonet**

LAURIA, 36, et. 1.º—Horas especiales de 10 a 12

Curación completa, por la Electricidad, de: Reumatismo, Gota, Obesidad

**SALUD FUERZA**

**IDEAL DE LA MEDICACION RECONSTITUYENTE**

Reconocido por las más nobles Academias y publicaciones médicas de todos los continentes. Es el tratamiento más eficaz en la curación de todas las dolencias constitutivas, restableciendo inmediatamente el organismo a todos sus estados de «debilidad» o «agotamiento» general. Indicaciones principales: Tuberculosis, Anemia, Neurastenia, Linfatisia o Esclerosis, Fiebre, Paludismo, Convulsiones, etc.

Excepcionales cualidades de ser un **Tolerantísimo acelerador de la NUTRICION y Regenerador completo del APARATO RESPIRATORIO**

**Histogénico "PUIG JOFRE"**

Premiado en la Exposición del Congreso Internacional de la Tuberculosis de 1910

Con su empleo aumenta rápidamente el apetito y el poder de utilización, desapareciendo radicalmente la fiebre, los sudores purulenta de los tuberculosos. Es el tratamiento más eficaz en la curación de todas las dolencias constitutivas, restableciendo inmediatamente el organismo a todos sus estados de «debilidad» o «agotamiento» general. Indicaciones principales: Tuberculosis, Anemia, Neurastenia, Linfatisia o Esclerosis, Fiebre, Paludismo, Convulsiones, etc.

Excepcionales cualidades de ser un **Tolerantísimo acelerador de la NUTRICION y Regenerador completo del APARATO RESPIRATORIO**

Agentes exclusivos en España: URIACH & Co., BARCELONA

**VIGOR JUVENTUD**

**Amor**

sigue siendo la mejor pasta para limpiar metales

**NERVIOS**

La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, dolores neuralgicos, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos, se curan siempre tomando el acreditado **ELIXIR BERTRAN**. Farmacia Bertran, plaza Juuqueras, núm. 2.

**Centro de Saldistas**

Ventas al detall permanente toda clase de muebles nuevos y de lance. Compra de toda clase de géneros y establecimientos, pago al contado y sin demora. Entrada libre.

**CONSEJO DE GIENTO, 242 y 244 (entre Aribau y Muntaner).**  
 Sucursal: Rosellón, 261, entre Paseo Gracia y Rambla de Cataluña

**Cupón Regalo LA REPUBLICA**

Hermosa oleografía, pulcramente tirada a 7 tintas; tamaño 80 por 65 centímetros, cuyo precio corriente es de 5 pesetas, se vende a todo lector de este diario que presente este cupón, al precio de coste.

**2'50 pesetas**

Para los pedidos: **Depósito de oleografías y postales** Rambla de las Flores, 11, tda.

A los lectores de provincias que manden 3 pesetas a R. G. Aymrich, Rambla de las Flores, 11, tda., se les remitirá certificada. Oleografías de la guerra de los Balcanes a 1 peseta, si se acompaña también este cupón.

**S. TALAVERA E HIJOS**

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Vapores directos entre Barcelona, Amsterdam, Rotterdam, Antwerp, interior de Alemania con conocimientos directos, Acaia, Reruega, Finlandia, Rusia Dinamarca.

Agencia de la **Compañía Transatlántica Francesa.** — Pasajes a Nueva York y todas las líneas de Cuba y Méjico, sin aumento de precio.

Teléfono 372. — Pasaje del Comercio, 2 y 4, Rbla. Sta. Mónica

**PIANOS MANUBRIO**

con mecanismo cilindro, 1 teclado, 60 pesetas.

**A PLAZOS**

muebles, máquinas de coser, relojes, trajes, hospital, sum. 101.

**HERPES**

Externa, perioral, sarna, escrófulas, etc. Es una enfermedad de la piel y mucosas, se curan radicalmente con el **Extrato anti-herpético de Dulcamara** preparado por el Dr. Cassas, sin que jamás den lugar a haber recidido. «Venda» prospecto. — Único depósito: **Gran Farmacia del Dr. Cassas**, Calle de Tallego, núm. 6, 2.º y 3.º de la Rambla de Cataluña.

**Vapores de Rob. M. Sloman jr., de Hamburgo**

Directo para Génova, Liorna, Nápoles, Sicilia y Hamburgo

Saldrá sobre el 3 de Mayo el vapor alemán **«PORTICI»**

admitiendo carga. Trásborda en Génova, dando conocimientos directos con destino a los puertos de los servicios.

**Mediterráneo — Levante**

Gran lujo de escalas por toda Italia, Francia, Austria-Hungría, Montenegro, Grecia, las dos Turquías, Bulgaria, Rumania, Rusia, Mar Negro, Egipto, Túnez, Trípoli, etc., etc.

**Mar de las Indias — Pacífico**

Mar Rojo, Arabia, India, Singapoore, Hong-Kong, etc.

Consignatario: Ricardo Torrabadella, Traspalacio, 4, bajos. Tel. 872

**Línea Pinillos**

Servicio al Brasil-Platá, con salidas fijas

**Para Santos, Montevideo y Buenos Aires**

SALIDAS DE BARCELONA

El día 27 de Abril el vapor «Gidiz»  
 El día 15 de Mayo el vapor «Infanta Isabela»

El día 28 de Mayo el vapor «Barcelona»  
 El día 18 de Junio el vapor «Valbanera»

**Servicio a las Antillas y E. Unidos, con salidas fijas quincenales**

**M. M. Pinillos** 30 Abril — Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana.

**C. Witredo** 25 Mayo — Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

Admiten carga y pasajeros para Las Palmas, Tenerife, New-Orleans y Galveston y carga con conocimiento directo para Sagua, Cártohen, Nuevitas, Puerto Padre, Gibara y Batabanó con trásbordo en la Habana y para Guanantamo, Manzanillo, Baracoa, Banes y Nipe con trásbordo en Santiago de Cuba. La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (muelle de las Balcas). Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con espaciosa cámara de 1.º y 2.º clase instalada sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de 1.º se aloja en amplios departamentos. Alumbrado e eléctrico. Telégrafo Marconi.

Consignatario: Rómulo Bosch y Alsina, Paseo de Isabel II, número 1, piso 1.º